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* El imputado rechazó someterse a un procedimiento abreviado en que, 
si aceptaba la culpabilidad, tendría una pena de 14 años de prisión.
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JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

CORRUPCIÓN EN MÉXICO

Aún con manifestaciones, las 
investigaciones de la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales FEPADE continúan contra 
diversos medios de comunicación, 
es decir, todavía no se ha dado 
“carpetazo”; tan es así que, mientras 
esto no suceda, se generarán más 
citatorios, ello fue señalado por una 
de las personas que acudieron como 
testigos a las instalaciones de la 
delegación de la PGR Nayarit.
De acuerdo a lo recabado, la 
FEPADE dio inicio a la carpeta de 
investigación, número FED/FEPADE/
UNAI-NAY/4001751/2016, una vez 
que se atendió la denuncia anónima 
por violencia política de género, en 
agravio de las Consejeras del Instituto 
Estatal Electoral, Irma Carmina Cortés 
Hernández, Claudia Zulema Garnica 
Pineda y Ana Georgina Guillén Solís, 
siendo diversos periodistas de Nayarit 
los indiciados.
Por primera vez en la historia del 
periodismo en el Estado, cinco 
directores de diversos medios de 
comunicación, fueron llamados ante la 
Fiscal Orientadora adscrita a la Unidad 
de Atención y Determinación Inmediata 
de la FEPADE, la licenciada Karla 
Elena Solís Echegoyen, con carácter 
obligatoria y bajo el apercibimiento 
de que en caso de no presentarse se 
haría uso de la fuerza pública, esto 
a fin de testificar notas publicadas 
en sus periódicos o transmitidas en 
sus noticiarios, preguntándoseles si 
quien la firmaba era o no colaborador 
o trabajador de su empresa, el por 
qué escribía de esa forma, si como 
director le decía algo en la forma en 
que escribía, etc.
Posteriormente, solo a algunos 
directores les llegó una nueva 
notificación para que en un término 
de 24 horas se remitieran de forma 
confidencial periódicos y grabaciones, 
así como el padrón de los reporteros 
y colaboradores que trabajaban a su 
cargo; señalando, además, la relación 
que guarda cada uno de ellos con el 
mismo, indicando que, en caso de 
no atender lo anterior se atuvieran a 
las consecuencias legales que esto 
implicaría.
Pero el término de violencia política 
contra las mujeres, la habíamos 
escuchado en casos de violencia 
política contra una precandidata de 
Guerrero, por ejemplo, o en Oaxaca, 
donde este delito ya está tipificado en 

el Código Penal de aquella entidad y 
no como ahora se está investigando.
La Violencia Política contra las Mujeres, 
son todas aquellas acciones y omisiones 
basadas en género, que se presentan en 
el marco del ejercicio de sus derechos 
político-electorales y que tienen por 
objeto o resultado menoscabar o anular 
el reconocimiento, goce y/o ejercicio 
de sus derechos políticos-electorales 
o de las prerrogativas inherentes a un 
cargo público
Hay quienes se preguntan y debaten 
el ¿por qué la violencia política de 
género o violencia política contra las 
mujeres la investiga y la sanciona 
la FEPADE? La violencia política 
contra las mujeres solo compete a 
la FEPADE, en el marco del ejercicio 
de sus derechos político-electorales 
o bien en el ejercicio de su cargo 
público; en caso de que no sea de la 
competencia de la FEPADE, puede 
canalizarse a otras instancias como 
Fiscalías Estatales y Comisiones de 
Derechos Humanos, entre otras.
Aquí, es menester hacer un ejercicio: 
ponderar los derechos de la libertad 
de Expresión, la Libertad de Prensa, 
el Derecho a Informar y el Derecho 
a estar informados, el derecho al 
interés público, la veracidad, contra el 
“exceso expresivo” de algunas notas 
periodísticas sobre las Consejeras del 
IEE; por ende, consideramos relevantes 
los primeros derechos que protegen 
el ejercicio periodístico.
El querer aumentarse el sueldo 
las Consejeras hasta 90 mil pesos 
mensuales ha dado motivos a que 
se hagan comentarios públicos en 
redes sociales y en programas de 
radio, ellos nada favorables. es un 
disgusto general esa pretensión y se 
deben de aguantar o tolerar. 
Solo recordarles a las tres Consejeras,  
lo que el relator especial para la 
libertad de expresión de la ONU: “las 
expresiones, informaciones y opiniones 
atinentes a asuntos de interés público, 
al Estado y sus instituciones, gozan de 
mayor protección bajo la Convención 
Americana, lo cual implica que el 
Estado debe abstenerse con mayor 
rigor de establecer limitaciones a 
estas formas de expresión, y que las 
entidades y funcionarios que conforman 
el Estado, así como quienes aspiran a 
ocupar cargos públicos, en razón de 
la naturaleza pública de las funciones 
que cumplen, deben tener un mayor 
umbral de tolerancia ante la crítica” .

A CREMEL
Norma Cardoso

CONSEJERAS, MAYOR TOLERANCIA ANTE LAS 
CRÍTICAS

 Hay cosas que nos desagradan y 
molestan hasta para dedicarles  tiempo 
y espacio para comentar, pero como 
es el pan de cada día en este país 
no deben soslayarse a fin de que los 
conozcamos.
México se ubicó en el lugar número 103 
de un total de 175 países analizados 
en todo el mundo, en el Índice de 
Percepción de la Corrupción, debido a 
la posición de estancamiento en la que 
se ha mantenido por casi una década. 
De tal forma que Venezuela, Paraguay, 
Argentina y México, además de varios 
países centroamericanos y del Caribe, se 
ubicaron entre las naciones con mayor 
corrupción del mundo en un índice 
anual de la organización Transparencia 
Internacional que fue difundido el martes.

LOS MÁS CORRUPTOS
Vistas así las estadísticas: de un total de 
175 países en los cuales se efectuaron 
mediciones, Venezuela se ubicó en el 
lugar número 161, Paraguay en el 150, 
Ecuador en el 110, Argentina en el 107 
y México en el 103 junto con Bolivia.
Nada de qué alegrarnos y sí de 
preocuparnos y sentirnos hasta con pena.
La medición no presentó variaciones 
sustanciales respecto al año anterior 
para estos países salvo para Ecuador, 
que en el 2013 estaba en el lugar 102.

LOS MENOS (¿?) CORRUPTOS
Conforme a esos datos disponibles 
para la sociedad, los países menos (¿?) 
corruptos de América Latina resultaron 
ser Chile y Uruguay, que ocuparon el 
lugar número 21 de la lista, que fue 
encabezada por Dinamarca y Nueva 
Zelanda. Brasil, la mayor economía 
latinoamericana, se ubicó en el lugar 
69. Cada cual lleva su penitencia.

SISTEMA ANTICORRUPCIÓN
El Índice de Percepción de la Corrupción 
se realiza mediante encuestas y 
evaluaciones realizadas por diversas 
instituciones y mide las percepciones 

sobre el grado de corrupción que existe 
en el sector público de cada país.
Transparencia Mexicana, el capítulo 
en México de la organización, dijo en 
un comunicado que “sólo un cambio 
de tajo en la estrategia anticorrupción 
permitirá que México abandone la 
posición de estancamiento en la que 
se ha mantenido por casi una década”.
El organismo comentó que el país 
necesita crear de manera urgente un 
Sistema Nacional Anticorrupción de 
carácter nacional y no sólo federal, es 
decir que abarque a estados y municipios, 
donde la corrupción es rampante y el 
crimen organizado infiltra a la policía 
y controla a los alcaldes.

 CORRUPCIÓN POLICÍACA
De acuerdo con FORBES y Reuter, la 
corrupción a nivel municipal en México 
quedó al descubierto con la desaparición 
de 43 estudiantes a manos de policías 
de la sureña ciudad de Iguala, quienes 
los entregaron a sicarios de un cártel 
del narcotráfico con el cual operaban.
El caso sacudió  al Gobierno Federal 
y semanas después salió a la luz un 
probable conflicto de interés que lo 
hizo dar marcha atrás en la licitación 
de un tren de alta velocidad, luego de 
que se reveló que una empresa tiene 
nexos con funcionarios.

GOBIERNOS PERVERSOS
Luego se vienen bochornosos episodios 
donde se involucra a gobernadores 
y ex gobernadores que lastiman a la 
opinión pública y decepcionan a los 
electores de los principales partidos de 
México, lesiones de esas que tardan 
mucho en sanar y cuyas cicatrices aún 
no llegan, al grado de reposicionar a 
los políticos entre malos, más malos y 
peores en el ranking general rumbo al 
2018, y a los partidos de plano en la 
lona, sin confianza alguna inmiscuidos 
hasta el tuétano en esta ola corrupta 
que nos lacera.

EMPLEOS BIEN REMUNERADOS Y 
COMBATE A CORRUPCIÓN, LOS EJES DE 

LA NUEVA AGENDA POLÍTICA DEL P.R.I.
- - - - - - -

¿Empleos bien remunerados? 
que nos digan para quien,
si es para los diputados
a nadie le caerá bien.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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alcohólicas con otra persona 
cuando arribaron varios hombres 
a solicitarle que devolviera 
una motocicleta que tomó sin 
consentimiento del dueño.
Ramón no cedió. Por el contrario, 
abrió una camioneta de su 
propiedad, sacó una pistola y 
disparó contra Edgar Alberto, 
cuyo cadáver presentó siete 

impactos de bala.
Por el contrario, la defensa 
particular reconstruyó que se 
produjo un forcejeo entre su 
cliente y un sujeto de los recién 
llegados, momento en que se 
escucharon detonaciones.
La representación de la Fiscalía 
General ha solicitado la presencia 
de testigos para probar, se dice, 

que se cometió un homicidio 
con premeditación, alevosía y 
ventaja, y también ha requerido 
la presencia de policías federales 
que detuvieron a Ramón cuando 
se daba a la fuga a bordo de 
una camioneta Nissan, así como 
diversas evidencias que incluyen 
la recolección de casquillos, 
las ropas de la víctima y del 

* El imputado rechazó someterse a un procedimiento abreviado 
en que, si aceptaba la culpabilidad, tendría una pena de 14 años 

de prisión.

A 5 años de gobierno, los logros y estabilidad financiera han rebasado las expectativas

Por Oscar Verdín Camacho 
La Fiscalía General del Estado 
(FGE) solicitó una condena 
de 50 años en contra de 
un hombre identificado como 
Ramón, presunto responsable 
del homicidio a balazos de 
Edgar Alberto López, ocurrido 
el reciente 20 de enero en 
la colonia Pueblo Nuevo, en 
Tuxpan.
Tal petición fue externada durante 
una audiencia intermedia, en el 
expediente 34/2016, celebrada 
por el juez Guillermo Romero 
Ríos.
Según  ha  t r ascend ido , 
David rechazó someterse al 
procedimiento abreviado en el 
que, si aceptaba responsabilidad 
en el asesinato, tendría la 
pena mínima de 20 años con la 
posibilidad de que descendiera 
a 14.
Durante la audiencia, una 
agente ministerial reveló al 
juez que Ramón rechazó la 
propuesta, por lo que también 
se ha solicitado la reparación 
del daño por un monto de 369 
mil 582 pesos. 
Se ha explicado que al quedar 
atrás el procedimiento abreviado, 
inicia la etapa de juicio en el 
que ambas partes presentan a 
detalle sus pruebas. 
Un agente del Ministerio Público 
refirió que poco antes de las 
ocho de la noche de ese 20 de 
enero, Ramón ingería bebidas 

imputado el día de los hechos, 
entre muchas otras.
Por su parte, la defensa ofreció 
otros testigos; incluso, en una 
parte de la diligencia refirió que 
pudo haber contaminación de 
las pruebas y que no existió una 
correcta cadena de custodia. 
Una parte central del debate fue 
cuando una agente ministerial 
pidió que no se subsanara a 
favor del defensor los errores 
que éste cometía: “pide la 
exclusión de dos peritos pero no 
dice por qué, no argumenta”…
De igual forma, la representación 
ministerial reclamó que el 
defensor solicitara la presencia 
de determinado peri to, a 
propósito del dictamen emitido 
sobre una ojiva, pero sin que 
el perito tuviera relación con 
el estudio.
Más adelante, el defensor 
reveló la falta de admisión de 
un testigo, pero cuyo nombre 
no pronunció en la audiencia. 
Y volvió a la carga la agente 
ministerial: “esto es oral, no por 
escrito. Esto es oral”…
El juez no aceptó la presencia 
de ese testigo porque, en efecto, 
aún cuando hubiera sido ofrecido 
por escrito, no tuvo validez al 
no ser pronunciado oralmente.
Ambas partes tienen derecho 
a inconformarse por lo tocante 
a la admisión o negativa de 
pruebas, según les hizo saber 
el juez Romero Ríos. 

Solicita Fiscalía 50 años 
por asesinato en Tuxpan

En Nayarit se cumple con la UAN, con el SUTSEM y se 
dejará en cero la deuda a corto plazo: Mario Pacheco
Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- A pesar de los 
vaivenes financieros y de la 
difícil situación económica, 
que se vive en nuestro país y 
en nuestro estado, a 5 años 
de gobierno, del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
los logros y la estabilidad, en 
materia financiera rebasan 
con mucho las expectativas 
y sin adquirir deuda pública, 
así lo informó el Secretario 
de Administración y Finanzas 
del gobierno del estado, Mario 
Alberto Pacheco Ventura.    
Agregó, que  gracias a la 
honestidad y transparencia, 
con la que se han manejado 
los recursos públicos, en esta 
administración  dejarán en 
cero la deuda pública a corto 
plazo que tiene el Gobierno 
de Nayarit antes de concluir 
la presente administración, a 
diferencia de otros gobiernos, 
Roberto Sandoval, dejará 

saldada la gran deuda  que 
le heredaron, se dice fácil, 
pero pagar cumplirle a la 
UAN, a los trabajadores del 
SUTSEM y realizar la obra 
pública que se ha hecho, es 
histórico. 
Remarcó que la deuda que 
se tiene, a corto plazo, en 
el gobierno  la mayoría fue 
heredada de la administración 
pasada,  el monto que le 
heredó su antecesor fue de 
muchos millones de pesos, 
la presente administración 
a base de ahorros y de una 
férrea disciplina financiera y 
con muchos sacrificios, se fue 
pagando a lo largo de estos 
5 años de gobierno, la fue 
pagando y disminuyendo al 
igual que la de largo plazo.-
El titular de Administración 
y Finanzas,  indicó que ya 
se encuentran trabajando y 
preparando la Ley de Ingresos 
y Presupuesto de Egresos 

del 2017 para Nayarit, el 
proyecto de  presupuesto 
deberá presentarse antes 
del 31 de octubre   y en su 
momento se dará a conocer 
la forma en que quedan las 
diferentes partidas, ya que 
se busca  no afectar ninguno 
de los rubros.  
Pacheco Ventura señaló que 
el presupuesto para el 2017,  
tiene similitud con el de este 
año, por ahí estamos haciendo 
unos ajustes en base a la Ley 
de Disciplina Financiera y para 
ello, este martes tendremos 
una reunión en México con 
la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público, para conocer 
los detalles.
Ya que  Ley establece que 
las entidades federativas, 
deben liquidar la deuda a 
corto plazo y el gobierno 
de Nayarit ya prevé esta 
situación, circunstancia que 
en la administración pasada 

no se contemplaba, pero que  
en este gobierno, se cumplirá 
en tiempo y forma tal y como 
se ha hecho desde el inicio 
de esta administración. 
Con este propósito se 
contempla un apartado de 
15 millones de pesos en 
el presupuesto a fin de 
solventar la deuda, gracias 
a los ajustes financieros y 
la política de austeridad, 
implementadas durante estos 
5 años de la administración 
del gobernador Roberto 
Sandoval  las instituciones 
siguen de pie y en bien de 
la ciudadanía, por lo que  el 
ajuste al presupuesto 2017, 
se hará a ciertas partidas 
sin afectar las acciones de 
gobierno.
Por otra parte, al  ser 
cuestionado, respecto a si la 
mayoría de los automovilistas 
ya se regularizaron Mario 
Pacheco, respondió, si, fue 

muy excelente la respuesta 
de los ciudadanos, que 
aprovecharon, los descuentos 
implementados por  e l 
gobierno, aun después de 
terminada esta, siguen 
acudiendo a realizar sus 
pagos correspondientes, 
por lo que espera que antes 
de que termine el año ya se 
hayan regularizado casi el 
100 por ciento,  ya que es en 
beneficio de los nayaritas y 
de Nayarit, Finalizó.
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Acuden cientos a “Corriendo 
por la Vida” en la UAN 

No se suspende 
recolección de basura los 

días 1 y 2 de noviembre

Por Oscar Verdín Camacho 
A propósito del mes de lucha 
contra el cáncer de mama, 
este domingo la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) 
organizó la tercera edición 
de “Corriendo por la Vida”, 
con competencias a las que 
se sumaron familias: niños, 
jóvenes, adultos, divididos en 
ambos sexos y por edades.
A c u d i e r o n  c i e n t o s  d e 
participantes –incluso hubo 
quienes l levaron bebés y 
mascotas- en un recorrido de 
cinco kilómetros por las calles 
de la Ciudad de la Cultura.
Y si bien hubo jóvenes atletas 
que pelearon los primeros 
lugares con tiempos apenas 
por arriba de los 15 minutos, 

u otros que arribaron después 
de los 35, eso fue lo de menos: 
lo importante era entrelazar el 
deporte con la prevención de 
cualquier enfermedad y en este 
caso del cáncer. Finalmente, 

realizar ejercicio ayuda y mucho.
Entre tantos,  as is t ió  un 
muchacho que dio muestra 
de su fortaleza: sin una pierna, 
pero apoyándose en muletas, 
cumplió el recorrido y su gesto 
animó a todos.
El rector de la UAN Jorge Ignacio 
–Nacho- Peña encabezó el 
evento. Y también corrió. Más 
tarde se le vio participar, junto 
a tantos, en una dinámica de 
detección oportuna del cáncer 
de mama, además de premiar 
a los ganadores.
Y bueno, con el número 279 
no nos fue tan mal: los cinco 
kilómetros en un tiempo de 26 
minutos y 34 segundos. Un 
quinto lugar entre participantes 
de 40 a 50 años.

estos días en común acuerdo 
con los trabajadores que tienen 
toda la disposición para que 
se haga la recolección en los 
horarios ya establecidos y así 
evitar las crisis por exceso de 
basura en las calles”, detalló 
Uriel Ochoa Chávez, director 
de Aseo Público.
Por últ imo, el funcionario 
recomendó a la ciudadanía 
que saquen la basura en los 
horarios ya establecidos en 
sus colonias y en los lugares 
autorizados, porque muchas 
veces la depositan en lugares 
clandestinos; de igual forma 
destacó que el 95 por ciento 
de la población ya respeta los 
horarios.

Tepic, Nayarit.- El Ayuntamiento 
de Tepic a través de la Dirección 
de Aseo Público informa a la 
ciudadanía que los días 1 y 2 de 
noviembre no habrá suspensión 
del servicio; trabajarán las 64 
rutas distribuidas en dos turnos, 
con 22 unidades y alrededor de 
300 trabajadores, además de 
los más de 100 barrenderos 
que atienden el primer cuadro 
de la ciudad. 
“La recolección se hará de 
manera normal, montamos 
un operativo por el tema del 
día de muertos, estaremos 
atendiendo principalmente el 
panteón Hidalgo y el panteón 
Jardín de la Cruz. Logramos 
que se laborara normalmente 

* Entrelazan una carrera de cinco kilómetros con la lucha contra el cáncer de 
mama; asisten familias, niños, jóvenes, adultos.

*La Dirección de Aseo Público trabajará estos días 
de asueto

*Se recomienda a la población sacar la basura en 
los horarios ya establecidos y depositarlos en los 

acopios autorizados

Los contadores celebran las reformas del IMSS
“Es importante difundir lo que contribuye al bienestar de los derechohabientes”, 

Simancas Altieri
Por Mary Castro 
“Celebramos el  nuevo 
esquema del IMSS que 
promueve el desarrol lo 
integral de las mujeres y su 
proyecto de vida”, destacó 
Antonio Simancas Altieri, 
Presidente del IMCP Nayarit, 
“porque significa beneficios 
en el mediano y largo plazo, 
mejora su calidad de vida y 
les permite continuar con su 
trabajo”.
Al desayuno técnico del 
Colegio de Contadores 
Públicos del Estado de 
Nayarit, asistieron como 
invitados autoridades de la 
delegación Nayarit del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, 
Luis Gilberto López Álvarez, 
Román Alberto Loza Estrada, 

Balmore Shaivett Flores 
González y Ana Rosa 
Guardado Bravo.
López Álvarez, titular de la 
jefatura de prestaciones 
económicas y sociales 
del IMSS encabezó 
la explicación sobre 
l a s  p r e s t a c i o n e s 
a las mujeres en 
incapacidades por 
m a t e r n i d a d  q u e 
pueden  t raspasar 
hasta 4 semanas del periodo 
prenatal al postparto, lo que 
incrementaría el tiempo que 
pasan con sus bebés.
“Se  rompen bar re ras 
administrativas para que las 
mujeres usen su derecho a las 
12 semanas de incapacidad 
como mejor les convenga, 

ahorrándose visitas inútiles 
al año a clínicas y hospitales 
con los beneficios que esto 
implica para la lactancia 
materna y simplificando el 
proceso para la asegurada”
En su oportunidad, Simancas 
Altieri felicitó y reconoció 
este punto de la agenda 
de equidad de género del 

IMSS que responde a las 
necesidades individuales de 
las mujeres, “para nuestro 
gremio es importante conocer 
la implementación de estos 
avances que contribuyen al 
bienestar de la población 
derechohabiente”.
Cabe mencionar que tras 
real izarse la Asamblea 

General de Socios para 
las elecciones de Consejo 
Directivo 2016-2017 se votó 
para que Simancas Altieri 
entregue la estafeta a Juan 
Fernando Muñoz Mejía, 
como Presidente para la 
gestión 2016-2017 en un acto 
protocolario a celebrarse el 
28 de noviembre.
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Faltan personas por apoyar en 
las Canteras: Lucio Carrillo gente 

En carreteras de Nayarit no hay asaltos 
a camiones de pasajeros: Edgar Veytia

Luis Berumen dice que no se avanza 
en Tepic por falta de recursos 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- De acuerdo a 
las reglas de operación de los 
programas de empleo Temporal 
y del FONDEN, todas las familias 
afectadas durante las inundaciones 
de Las Canteras, debieron recibir 
el recurso que no se entregó a 
la mayoría de los habitantes de 
la zona y por ello ya fuimos a la 
delegación de la Sedesol, pero no 
estaba la delegada y la persona 
que nos recibió no nos supo dar 
una respuesta favorable, por lo que 
“decidimos viajar a la ciudad de 
México para enterar a las autoridades 
federales del tema, así lo informó 
el regidor Lucio Carrillo Bañuelos.                                                           

Destacando que las personas que 
no recibieron el apoyo, pese a 
que presentaron pruebas de que 
sus viviendas fueron afectadas, 
me pidieron el apoyo para ir a la 
SEDESOL y a la SEGOB, en caso de 
ser necesario, ya que toda la zona 
de Las Canteras sufrieron daños 
en sus viviendas y no recibieron 
apoyo del recurso que se gestionó 
por  algunos diputados federales 
y que les hace mucha falta para 
poder continuar adelante.
Añadiendo.- que con el fin de buscar 
apoyo para el empleo Temporal 
y el FONDEN, acompañaré a 
este  grupo de nayaritas de la 
colonia Jazmínes y las aledañas, 

Por Edmundo Virgen
El operativo “Vulcano” que la 
Fiscalía General del Estado 
a través de la Policía Nayarit 
implementó desde el pasado mes 
de julio en todas las carreteras de 
la entidad, continúa efectuándose 
y a la fecha no se han presentado 
asaltos a autobuses, ni a camiones 
de carga, lo que ha permitido que 
las familias transiten con toda 
tranquilidad por las carreteras 
del estado, así lo expresó el 
licenciado Edgar Veytia titular 
de la dependencia.
Al respecto, expresó el funcionario  
que este operativo el cual consiste 
en realizar una revisión a los 
pasajeros y a sus pertenencias, 
se puso en operación luego 
que se presentó un caso en 
que delincuentes abordaron 
un autobús que se dirigía 
a Guadalajara y en tierras 
jaliscienses los despojaron  de 
sus pertenencias, por lo cual 
el operativo “Vulcano” se puso 
en marcha obteniendo buenos 
resultados ya que se  ha impedido 
que se presenten más delitos 
de esta índole, lo que indica 

que los criminales prefieren ir 
a cometer sus atracos a otras 
entidades ya que en Nayarit toda 
persona que cometa un delito se 
le persigue, se le captura y se 
pone a disposición de un juez 
para que sea castigado por su 
delito.
Edgar Veytia añadió, que en la 
entidad existe una población 
estimada en un millón 200 mil 
habitantes y para todos existe 
seguridad en carreteras, solo en 
el mes de septiembre se cometió 
un asalto en el municipio de Jala 
a un camionero que transportaba 
chatarra y el responsable fue 
capturado.
 Pero el problema de los asaltos 
no se resuelve destacamentando 
vigilancia en las centrales de 
autobuses, por que si así fuera se 
necesitaría de muchos elementos 
para ofrecerles vigilancia a 
todas por que en la ciudad hay 
varias centrales, pero lo cierto 
es que el delincuente no acude 
a las centrales a abordar los 
camiones, los aborda cuando 
las unidades van circulando por 
las avenidas de esta ciudad y los 
operadores sin saber el riesgo 
a que se exponen se detienen 
cuando le solicitan el servicio, 
explicó el fiscal.
Para terminar indicó, que el 
operativo “Vulcano” seguirá 
implementándose en carreteras 
de Nayarit por tiempo indefinido, 
por lo que pidió la comprensión 
de la población y de las personas 
que circulan todos los días 
por las carreteras del estado, 
puesto que es por la seguridad 
y tranquilidad de todos.

ya que al no ser apoyadas por la 
SEDESOL, tendremos que ir a 
tocar puertas a donde haya que 
tocarlas, porque  el gobierno federal 
ha mencionado que este tipo de 
programas no deben ser adjudicado 
por ningún partido político, porque 
además esto no es de partidos.                                            
Carrillo Bañuelos indicó que no 
es momento electoral, por lo que 
no se vale, que no se atienda y 
apoye  a gente, que lo necesita y 
esperamos que en oficinas centrales 
nos tomen en cuenta y que se apoye 
con dichos programas a quienes 
verdaderamente lo necesitan porque 
sufrieron daños en sus bienes 
muebles e inmuebles, concluyó. 

Por: MARIO LUNA

El regidor priista Luis Berumen, 
reconoció que uno de los grandes 
problema que se ha tenido en 
esta administración municipal de 
Tepic, para enfrentar la serie de 
problemas que se tiene y poder 
avanzar en obra pública, ha sido 
la falta de recursos económicos, 
así como de la obstaculización 
para que algunas de ellas se 
puedan realizar.
Ante esto y al querérsele 
cuestionar al ahondar en dichas 
declaraciones, se dio cuenta 
de la metida de pata que había 
dado, por lo que al querer 
enmendar su tropiezo, dijo que 
también ha faltado voluntad 
de parte del alcalde Leopoldo 
Domínguez para poder resolver 
la problemática.
Es por lo que al preguntársele 
sobre cómo poder avanzar o 
cómo resolver los problemas 
o ejecutar obra sin dinero, si 
esto se puede hacer, por unos 
segundos se quedó callado 
para luego decir que hay que 
buscarle para poder atender 
los reclamos del pueblo.
Al mencionarle sobre si no era 
necesario que los regidores sobre 
todo los priistas, levantaran 
la voz en contra del anterior 
alcalde el Toro, donde él mismo 
fue funcionario, y a quien 
se le señala insistentemente 
de una galopante corrupción 
en su administración, Luis 
Berumen dijo que él lo que vio 
fue un trabajo muy honesto y 
transparente de parte de Héctor 
González Curiel.

Por lo que al preguntarle sobre 
entonces cuales son los motivos 
por los que aseguró al inicio 
de que no se avanzaba ni se 
ejecutada obra pública por falta 
de recursos, dijo que es porque 
los actuales funcionarios no han 
tenido la capacidad de trabajar 
ni mucho menos la transparencia 
para el manejo de los recursos.
Al preguntarle sobre si se 
puede que llegando al poder 
en sus primeros minutos se 
puede mencionar que no hay 
transparencia y malos manejos 
de los recursos por parte de 
quienes están entrando a la 
administración y que es por 
ello que no se resuelven los 
problemas o que si desde antes 
de que entraran o se les tomara 
protesta de ley la escasez de 
recursos que había en las arcas 
municipales era culpa de la 
actual administración o de la 
saliente, ante esto dijo que era 
cuestión de entendimientos.
Agregando que él tiene unos 
dos meses que anda recorriendo 

las colonias de su demarcación 
conociendo de la problemática 
que les afecta para podérselas 
resolver, a ello se le dijo, 
que si ya tiene más de dos 
años como regidor y apenas 
tiene escasamente dos meses 
recorriendo su demarcación si a 
eso se le puede llamar cumplir 
con sus obligaciones o que si 
era sencillamente porque quiere 
ser ahora diputado y que por 
ello los anda recorriendo se 
quedó callado.
Y cómo era posible que apenas 
ande preguntando qué problemas 
existen en esas colonias, si 
hasta los muertitos saben de 
esa enorme problemática y 
más en su demarcación, en 
donde tienen que recurrir sus 
habitantes a solicitar apoyo a 
otros regidores para que los 
atiendan y les resuelvan sus 
problemas porque él no les 
resuelve nada argumentando 
que no tiene dinero a ello, 
prefirió por dar por terminada 
la entrevista Luis Berumen.
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Gran reto para el INE sacar el proceso 
electoral de Nayarit 2017, elecciones 
únicas las de Nayarit, y la inexperiencia e 
ingobernabilidad al interior del OPLE sigue 
a flote.  Ante el inexistente liderazgo de un 
Presidente del Consejo Electoral que no ha 
podido responderle y dar certeza jurídica 
a la sociedad, ni ha podido amalgamar 
las ideas y opiniones de los integrantes 
del Consejo local mucho menos a la de 
los partidos políticos del Estado, sin dejar 
a un lado a los medios de comunicación, 
a quienes han pretendido coartar el 
derecho de Libertad de Expresión, en 
vez de hacerlos sus aliados.
En los próximos días se tiene contemplado 
la firma de convenio entre INE-OPLE. Y 
ante los evidentes conflictos que se han 
suscitado en el lapso de un año, desde 
que llegaron los nuevos Consejeros, 
es muy probable que el INE realice la 
asunción y atracción del proceso electoral 
de acuerdo al LEGIPE, Papa caliente, 
que no se ha podido enfriar el OPLE, y 
ante el crecimiento de desconfianza e 
incredulidad que ha mermado ya en la 
sociedad nayarita, a mi consideración, 
sería lo mejor para dar certidumbre 
jurídica y confianza, con nuevos actores. 
Y como lo manifiesto, es un proceso 
electoral único en el país, donde se 
elegirán, Gobernador, Diputados, Alcaldes 
y síndicos, y Regidores en las diversas 
demarcaciones electorales. Estas últimas 
en ningún estado de la república se dan. 
Y es este un gran reto también para el 
INE, pues al hacer la asunción y atracción 
no tiene la experiencia suficiente para 
llevarlas a cabo en nuestra entidad, si 
dentro del nuevo OPLE, sus consejeros 
han mostrado desconocimiento de 
funcionamiento, de organización y trabajo 
en equipo; Pero además un solo hombre 
cumple con la experiencia suficiente el 
cual vive un proceso aislado, el antes 
Presidente ahora Consejero Electoral, 
de ahí en más, ninguno cumple con la 
experiencia suficiente para organizar, 
integrar y desarrollar las actividades 
programadas, por ello la necesidad de 
que se haga la asunción por la autoridad 
Federal.
Dentro de las actividades ha hecho 
falta difusión pública de las diversas 
actividades que se tienen programadas, 
actividades que se han frustrado por la mala 
relación que se han enconado, de todos 
conocidos generado por las Consejeras 
Electorales. Este primer reto al que me 
refiero, es cumplir cabalmente con la 
integración de los Consejos Municipales 
de los OPLES. Y con la acreditación de 
los Observadores Electorales quienes 
vigilaran de manera pacífica el desarrollo 
del proceso electoral 2017, Observadores 
electorales que deberán inscribirse desde 
el primero de noviembre, hasta el 30 de 
abril del 2017. Pero lo más importante 
es la conformación de los Consejos 
municipales, que ante el desánimo que se 
ha generado con los ciudadanos, será un 
gran reto el que logren conformarlos sin 
conflicto alguno, de manera equitativa y 
de género, con su presidente, Secretario 
y consejeros respectivos. 
Ahora me pregunto como ciudadano, ante 
la diversidad de conflictos y desunión 
que ha reinado entre los consejeros, 

y ante el inminente divorcio político 
con los representantes de partidos que 
integran el consejo estatal Electoral del 
OPLE, que cuentas nos comunicaran los 
Consejeros del OPLE y su Presidente, 
en la presentación de su primer informe 
sobre las acciones realizadas para el 
diseño de la documentación y materiales 
electorales, en la elaboración de las 
especificaciones técnicas del proceso 
electoral próximo? 
Como justificarán ante el INE en la firma 
de Convenio próximo programada, que 
son un Consejo Local Capaz de llevar 
a cabo el proceso toral que se avecina, 
desde la capacitación, ubicación de 
casillas, la documentación y materiales 
necesarios para abastecer las casillas, 
la organización para integrar las mesas 
directivas de casillas, la distribución 
de las prerrogativas a los candidatos 
independientes que se registren, las 
candidaturas comunes que se darán 
para las candidaturas a ayuntamientos y 
gubernatura, la Organización de Debate 
entre los Aspirantes a la gubernatura; si 
no hay la participación de los medios 
regulados como los de radio y Televisión, 
ante la imposición de los pautados 
distribuidos y atribuidos a los partidos 
políticos registrados y a las candidaturas 
independientes como al propio OPLE 
que merman en la economía de los 
mismos empresarios y dar tiempo extra 
para un debate. 
Como garantizaran el desarrollo de 
la jornada electoral para el día D, y 
el acopio de los paquetes electorales 
para dar puntual seguimiento al PREP, 
programa de resultados preliminares, sin 
que ponga en duda y cuestionamientos 
el conteo de los votos. Como lograran 
blindar el proceso electoral para que se 
apliquen los recursos adecuadamente y 
no se rebasen los topes de campaña por 
los partidos políticos y candidatos, si la 
sociedad ha sido testigo que de manera 
desenfrenada  muchos suspirantes 
derrochan miles de pesos para su 
promoción individualizada, y algunos 
hasta con recursos públicos, hablando 
de los tres niveles de gobierno. Y si 
habrá o no participación y voto de los 
nayaritas que radican en el extranjero 
para este proceso electoral. 
Si no hemos visto congruencia con lo que 
se dice y lo que se hace en el Instituto 
Local,  como se lograra asegurar a los 
ciudadanos el ejercicio de sus derechos 
políticos electorales y obligaciones. 
Cuando aún no inicia de manera formal 
el proceso electoral 2017 y no se ha 
podido garantizar los principios básicos 
y torales  establecidos en nuestra Carta 
Magna en su artículo 41. Certeza jurídica, 
Legalidad, Imparcialidad, Objetividad, 
Profesionalismo y máxima publicidad. 
Esperemos que el reto mayor de máxima 
publicidad lo haga con la reconciliación con 
la prensa Nayarita, de poder expresarse 
libremente de lo que acontece en ese 
instituto electoral minuto a minuto, y 
que es público cuanto interés exista 
para opinar y manifestar las ideas, de 
lo que verse ahí, con el fin de informar a 
los ciudadanos del acontecer electoral. 
Es cuanto mis amigos y mucha suerte 
al OPLE.

EL INE Y EL PROCESO ELECTORAL 2017
El proceso electoral del 2017 en nuestra 
entidad, ya está cerca, causando 
polémicas, comentarios, generando 
el sabor agridulce que provoca la 
política en sus diferentes matices, los 
pretensos a la gubernatura, a las curules 
legislativas y alcaldías junto con sus 
seguidores refuerzan sus diferentes 
proyectos políticos a través de diversas 
acciones, acatando y en espera de los 
tiempos electorales para ir en busca 
del voto ciudadano.
Lo anterior conlleva a  conocer la 
opinión de quienes serán factores 
importantes para que la lid electoral 
próxima se efectúe con transparencia 
e imparcialidad, en este contexto, los 
miembros de la Unión de Columnistas 
y Articulistas del Estado de Nayarit, 
(UCAN), compartieron el pan y la sal con 
los representantes del Instituto Nacional 
Electoral (INE), en conocido restaurante 
de nuestra ciudad capital, donde el, Lic. 
Arturo de León Loredo, Vocal Ejecutivo 
de este organismo electoral, vertió sus 
puntos de vista haciéndose acompañar 
del Lic. Armando Álvarez del Castillo, 
Vocal de Organización Electoral, del C. 
P. Ignacio Rodríguez Villaseñor, Vocal 
del Registro Federal de Electores, del 
Ing. Jesús Antonio Chávez López, Vocal 
de capacitación Electoral y Educación 
Cívica, y del Lic. Gustavo Alfonso Rey 
Velo, Coordinador de Comunicación 
Social, del mismo Instituto, en esta tan 
productiva reunión, los Columnistas y 
Articulistas disfrutamos de la amena 
charla  de los funcionarios de este 
órgano electoral.
El INE, de acuerdo a la Reforma 
constitucional aprobada por el H. 
Congreso de la Unión, así como la 
mayoría de las Legislaturas de los 
Estados, publicada el 10 de febrero del 
2014 en el Diario Oficial de la Federación, 
rediseño nuestro régimen electoral, y 
de acuerdo con esta reforma el objetivo 
del INE, es homologar los estándares 
con los que se organizan los procesos 
electorales federales y locales, para de 
esta manera garantizar los resultados, 
en ese tenor, el Vocal Ejecutivo de 
este organismo externo que la próxima 
renovación del poder político en nuestra 
entidad es una magnífica oportunidad 
para decidir quienes nos gobernaran, 
y que los organismos políticos tienen 
la gran responsabilidad de estar a la 
altura e instancias del proceso electoral 
y del futuro de Nayarit, para convocar 
a la unidad, no a la división. El INE,  
de acuerdo a sus facultades, hará 
todo lo que le corresponde siguiendo 
las normas establecidas en la reforma 
constitucional que establece entre otras 
cosas procesos homologados a nivel 
nacional y local, y el buen uso de los 
recursos económicos, la decisión de 

los 4 años es acertada, porque da a 
Nayarit un receso en el debate político 
para escoger a quien gobernará nuestro 
estado, por lo que el punto central no 
son los candidatos sino la ciudadanía 
y el servicio público.
Manifestó el Vocal Ejecutivo que el 
tema de designación de titulares de 
instituciones o de órganos colegiados 
es un tema debatido y criticado por 
diversas opciones de la sociedad de 
acuerdo a la libertad de expresión, 
por ello, las fracciones legislativas y 
políticas, son los que proponen a los 
que habrán de cumplir con diversas 
responsabilidades de acuerdo a diversos 
factores, entre ellos el político, donde 
el sujeto en lo particular debe estar a 
la altura de la responsabilidad que está 
aceptando, pero el servidor público 
está sujeto al escrutinio público y a 
mantener una buena relación con los 
medios de comunicación, porque al 
estado le hace bien tener a una prensa 
libre y fuerte. El INE sabe lo que cuesta 
construir la confianza y que ésta puede 
destruirse al menor impacto mediático, 
su personal t iene el compromiso 
con las instituciones imponiendo, 
legalidad, certeza y máxima publicidad 
para que nadie quede indefenso ante 
acciones de opacidad. El INE, ha 
cumplido, entregando constancias a 
quienes tienen mayoría, aunque esto 
ha implicado críticas, pero que existen 
lineamientos que si no son debidamente 
comprobables no se puede proceder. El 
INE está comprometido con  el IEEN y 
viceversa, para que los nayaritas vayan 
a un proceso producto de un proceso 
electoral bien organizado para  evitar 
las consabidas impugnaciones después 
de las elecciones.
León Loredo, manifestó que su relación 
con la IEEN es a través de su presidente, 
y respeta la investidura de la Consejeras 
y que las dos figuras son necesarias, 
comentando que no hay servidor público 
que se asigne el sueldo, que en este 
caso la instancia calificada para ello es 
el Congreso Local, porque la cuestión 
del presupuesto es facultad de las 
Legislaturas.
 De la misma manera informó que el 
Organismo a su cargo designara y 
capacitará a funcionarios de las 1571 
casillas que se instalarán en escuelas, 
edificios públicos, domicilios particulares 
y lugares públicos, haciendo la aclaración 
de que, las declaraciones de tiempos 
de precampaña, campaña, tiempos en 
radio y Tv, candidatos y de quienes 
resulten vencedores las hace el IEEN, 
por lo que se estará debidamente 
coordinados con la institución electoral 
de los Nayaritas. 
Esperemos y  comentaremos. . . 
frago2009@hotmail.com

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez Por Lic. Higinio Madrigal

Mi Perspectiva
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Impulsa Roberto 
infraestructura 

deportiva
CREE cumple 40 años 
brindando servicio a 

los nayaritas

Con la finalidad de promover 
e impulsar el deporte en la 
niñez y en la juventud nayarita, 
así como fortalecer el tejido 
social y familiar, el Gobierno 
del Estado, por medio de la 
Secretaría de Obras Públicas 
(SOP), construye —sin deuda 
pública— la segunda etapa 
de la Unidad Deportiva de 
la cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla, con una 
inversión de 19 millones 300 
mil pesos.
El titular de la dependencia, 
Antonio González Huízar, 
informó que “en la primera 
etapa de esta obra se 
invirtieron  40 millones de 
pesos, y que actualmente 
se trabaja en la construcción 
de la pista de atletismo, con 
la colocación del tartán. 
También está considerada la 
rehabilitación de las unidades 
administrativas, colocación 
de luminarias solares y la 
rehabilitación de los servicios 

sanitarios”.
El Secretario de Obras 
Públicas estima que en estos 
días estén finalizando los 
trabajos y sólo quedarían 
algunos detalles para la 

entrega. “Es una obra de 
calidad, como lo exige el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, con  materiales 
de primera, pero además 
el recurso que se utiliza es 

inversión sin deuda para el 
Gobierno del Estado, gracias 
a la gestión del mandatario”, 
indicó.
La unidad deportiva contará 
con infraestructura para 

practicar varias disciplinas 
deportivas, como beisbol, 
futbol, box y volibol playero, 
además de un gimnasio al 
aire libre, entre otras áreas.
Contará también con dos 
canchas de usos múltiples, 
rehabilitación eléctrica y 
pintura general, además de 
la construcción de andadores 
con luminarias solares, un 
canal pluvial y cárcamo de 
bombeo para el desalojo de 
aguas pluviales. Esta nueva 
unidad deportiva se suma a 
las que se han construido 
recientemente en todo el 
estado, como la de Bahía de 
Banderas, Tuxpan, Ixtlán del 
Río; en la colonia Morelos 
y Santa Teresita, en Tepic, 
entre otras.

En  e l  ma rco  de  l a 
conmemoración del 40 
aniversario de la creación 
del Centro de Rehabilitación y 
Educación Especial (CREE), 
perteneciente a DIF Nayarit, 
que encabeza la señora Ana 
Lilia López de Sandoval, se 
llevaron a cabo conferencias 
y se dio capacitación a 
personal de terapia física y 
pacientes con discapacidad 
que acuden a este centro de 
rehabilitación.
En su intervención, la 
directora general de DIF 
Nayarit, Carmen Amalia 
Bernal Mendoza, reiteró el 
compromiso del Gobierno de 
Nayarit, que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, con 
este sector de la población, 
con la entrega de sillas de 
ruedas, aparatos auditivos 
y prótesis para que las 
personas con discapacidad 
puedan tener una mejor 
calidad de vida.
La capacitación estuvo a cargo 
del fundador de la Asociación 
Vida Independiente, Sergio 
Velázquez Duarte, quien 
destacó el trabajo que se lleva 

a cabo en el estado;  además, 
se realizó una actividad 
con pacientes en sillas de 
ruedas, quienes recorrieron 
algunas avenidas de la 
capital nayarita, experiencia 
desconocida para algunos, 
pues nunca se habían atrevido 
a hacerlo.
El Centro de Rehabilitación y 
Educación Especial atiende 
diariamente a personas 
con discapacidad o con 
lesiones físicas; durante 
este sexenio se han atendido 
115 mil 693 personas, con 
terapias físicas, de lenguaje, 
ocupacional y  atención 
psicológica;  además, se 
realizan estudios de rayos 
x, electroencefalogramas y 
se han entregado órtesis y 
prótesis.
Ante la  presencia de 
presidentas de los DIF 
municipales,  d iputadas 
y funcionarios públicos, 
Bernal Mendoza entregó 
reconocimientos a terapeutas 
y personas con discapacidad 
que recibieron a la largo 
de esta semana dicha 
capacitación.

* En el Centro de Rehabilitación y Educación 
Especial se han atendido 115 mil 693 personas, 

durante este sexenio
* Los servicios que brinda este  centro son 

terapias físicas, de lenguaje, ocupacional, atención 
psicológica y auditivas, entre otras.
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Redacción/ Gente y Poder 
La Confederación Nacional 
Campesina, con sus diputados 
federales campesinos en el 
Congreso de la Unión, trabajan 
en el cabildeo y los consensos 
para que el presupuesto al 
campo para el ejercicio 2017 
que está en proceso de análisis, 
discusión y aprobación legislativa 
tenga una mínima disminución, 
informó el líder nacional de la 
CNC, Manuel Cota Jiménez, en 
gira de trabajo que tuvo con el 
titular de la SAGARPA, José 
Calzada.
“Lo hicimos el año pasado 
y logramos reponerle más 
recursos al campo y en ese 
camino vamos, porque tenemos 
a un presidente, Enrique Peña 
Nieto, que es un aliado de 
los campesinos y además es 
cenecista, por lo que habrá una 
recomposición del presupuesto”, 
remarcó el Senador y líder de 
la Confederación Nacional 
Campesina, ante cientos de 
productores que se dieron cita a 
la firma de convenio que rescata 
el extensionismo rural.

En esa alianza estratégica 
e inst i tuc ional ,  entre la 
Con federac ión  Nac iona l 
Campesina y la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y 
Al imentación,  SAGARPA, 
que encabeza, José Calzada 
Rovirosa, se pactó que los 
recursos que aprueben los 
legisladores federales en el 
presupuesto al campo serán 
aplicados con suma precisión 
y con transparencia. 
“Con los recursos que nos 
otorguen las mexicanas y 
mexicanos, haremos el doble 
de trabajo, yo te quiero garantizar 
que el recurso que invierte y 
distribuye la SAGARPA tenga una 
dirección muy útil y esa dirección 
no es otra que más que le vaya 
bien a los pequeños productores”, 
le contestó José Calzada, titular 
de esta dependencia al dirigente 
nacional de los campesinos de 
México, a Manuel Cota. 
El Secretario de la SAGARPA, 
José Calzada, aseguró al 
Presidente Nacional de la 
CNC, Manuel Cota, que juntos 

van a trabajar fuerte para que 
a Nayarit y a México le vaya 
bien, “tú tienes una visión que 
es que al sector agropecuario 
le vaya bien y lo vamos a hacer 
unidos, esa es una garantía 
que yo te doy, Manuel Cota”, 
remarcó el titular de la SAGARPA, 
ante el reclamo de un mayor 
presupuesto al campo para el 
año 2017, exigencia hecha por 
el dirigente nacional de la CNC, 
Manuel Cota Jiménez.

Ponen en marcha ampliación de áreas 
médicas del Hospital Mixto de Jesús María

Pactan CNC y SAGARPA Alianza 
Estratégica e Institucional para el 2017

*Se acuerda que los recursos que aprueben los legisladores federales 
en el presupuesto al campo serán aplicados con suma precisión y con 

transparencia

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario de 
Salud, Pavel Plata Jarero, 
encabezó el evento de arranque 
de los trabajos de ampliación de 
las áreas pediatría, urgencias, 
cirugía, medicina interna y 
consultorios médicos del 
Hospital Mixto de Jesús María, 
en el municipio de El Nayar.
Durante el evento, Plata Jarero 
informó que está obra en la 
que invierte -el Ayuntamiento 
de El Nayar- aproximadamente 

1 millón de pesos, tiene 
como propósito fortalecer 
los servicios médicos en 
beneficio de los habitantes 
de la zona serrana de nuestro 
estado; asimismo, dijo que 
la dependencia a su cargo 
gestionará el recurso humano 
y equipamiento de las nuevas 
áreas médicas.
“De parte de la Secretaría 
de Salud y a nombre del 
Gobernador, tendrá Jesús 
María todo el apoyo en 
materia de infraestructura, 

equipamiento y sobretodo 
recurso humano, para que no 
tengan que viajar a la capital 
del estado; a 20 años de que 
se fundó este hospital, hoy 
ya no es un sueño es una 
realidad, el hospital requiere 
de la  atención de calidad y 
calidez de los servicios que no 
había, y que hoy por un esfuerzo 

de nuestro gobernador, lo 
estamos haciendo de la mano 
con ustedes, por eso debemos 
evitar que la gente tenga 
que trasladarse, para que la 
salud llegue a ustedes y no 
ustedes a la salud”, comentó 
el Secretario de Salud a los 
habitantes de este municipio 
serrano
Luego de dar el banderazo 
oficial, se llevó a cabo la 
Reunión Regional de Salud de 
las Comunidades Indígenas de 
la Cora Alta, con la presencia 
de autoridades de los estados 
de Jalisco, Zacatecas, Durango 
y de la Comisión Nacional para 
el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, este encuentro 
tuvo como propósito ampliar 
las redes de apoyo con los 
estados vecinos y continuar 
fortaleciendo este importante 
hospital, en el que se atienden 
pacientes locales y foráneos. 
El  Secretar io de Salud 
agradeció el  apoyo del 
Presidente Municipal de 

El Nayar, Octavio López, 
para fortalecer este centro 
hospitalario, que es el más 
importante para los habitantes 
de su municipio y añadió 
que durante este año, se 
han atendido, del estado de 
Durango, 428 embarazadas, 
de Jalisco 301 y de Zacatecas 
198 pacientes, añadió que 
más del 50 por ciento de las 
atenciones médicas que brinda 
el hospital son a pacientes 
foráneos.
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Diputados aprueban reformas 
para vigilar contrataciones de 
asociaciones público- privadas

Tras acuerdo del SNT se amplía el plazo para 
cumplir obligaciones de transparencia

•Mejor manejo de las finanzas públicas para lograr un mayor 
desarrollo en el Estado y sus municipios.

En Sesión Pública Ordinaria 

Tepic.- Una más de las leyes 
del marco jurídico local que 
fueron armonizadas para 
que el nuevo sistema de 
disciplina financiera funcione 
en su totalidad, fueron las 
reformas que se hicieron 
a la Ley de Asociaciones 
Público Privadas del Estado 
de Nayarit, dictamen que fue 
aprobado por las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura en Sesión 
Pública Ordinaria el pasado 
viernes 21 de octubre. 
Esta propuesta de reforma 
presentada por el diputado 
Luis Manuel Hernández 

Escobedo, se basa en integrar 
el término “inversión pública 
productiva” y se agrega 
la posibil idad de hacer 
contratación de Asociaciones 
Público-Privadas para el 
desarrollo de proyectos 
científico-tecnológicos en 
la entidad nayarita.
Asimismo, establece la 
figura “mejores condiciones 
del mercado”, ello para la 
contratación de obligaciones 
entre la Asociación Público-
Pr ivada;  se inst i tuyen 
las obligaciones para la 
Secretaría de Administración 
y Finanzas del Estado y los 

Municipios de la entidad 
para dar publicidad a dichas 
contrataciones, así como de 
los análisis de conveniencia 
y de transferencia de riesgos 
derivadas de la celebración de 
obligaciones bajo el esquema 
de contratación. 
Otra de las adecuaciones 
realizadas a dicha norma 
bajo el esquema de la Ley 
de Disciplina Financiera de 
las entidades federativas, es 
que se integran deberes a los 
Órganos Ejecutores para la 
debida planeación de gastos 
y cumplir las obligaciones 
entre la Asociación Público-

Privada en Presupuestos 
de Egresos, además se 
instauran las obligaciones 
a los Órganos Ejecutores 
para sujetarse a los montos 
máximos autorizados por el 
Congreso del Estado en sus 
Presupuestos de Egresos 
para tal contratación. 
El implementar un concurso 
c o m p e t i t i v o  p a r a  l a 
adjudicación de la licitación 
pública y agregar elementos 
para el análisis de capacidad 
de pago, destino de los 
recursos y los mecanismos 
de respaldo de la obligación 
dentro del expediente técnico 
del proyecto de Asociación 

Público-Privada, son también 
parte de las importantes 
reformas aprobadas por las 
diputadas y diputados de la 
actual Legislatura, además se 
agregan las obligaciones a los 
entes públicos para considerar 
en el presupuesto de egresos 
las obligaciones de pago de 
Asociación para los ejercicios 
fiscales subsecuentes.
Diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
impulsan un nuevo manejo 
de las finanzas públicas 
para el uso responsable del 
endeudamiento, ello como 
instrumento para financiar 
el desarrollo. 

Este fin de semana, el Comisionado 
Pres idente  de l  Ins t i tu to  de 
Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Estado de 
Nayarit, informó que como resultado 
de la presentación, discusión y 
análisis de diversas propuestas en 
la pasada sesión del Consejo del 
Sistema Nacional de Transparencia, 
se tomó la determinación de 
ampliar la fecha límite para que los 
sujetos obligados cumplan con los 

Lineamientos Técnicos Generales 
para la publicación, homologación y 
estandarización de la información que 
contempla la nueva Ley de General 
de Transparencia.
El Comisionado Presidente del ITAI, 
Ángel Rosales, explicó que esta 
medida se tomó luego de distintas 
situaciones que varias entidades del 
país y sujetos obligados manifestaron.
“Teniendo presente, por ejemplo, que 
la lista de obligaciones aumentaron, 

se presentaron situaciones ajenas a 
los sujetos obligados que  derivaron 
en la petición de recorrer la fecha 
límite para cumplir de manera correcta 
con lo que dictamina la ley. Algunos 
de los puntos expuestos, fueron 
el incremento en la cantidad de 
numerales a publicar, un aumento 
en la calidad de la información a 
publicar, la  Elaboración y aprobación 
de las Tablas de Aplicabilidad, el 
conjunto de los archivos de los 

sujetos obligados, la entrega y 
configuración de claves para la 
carga de información, la capacitación 
para el uso del Sistema de Portales 
de Transparencia, las incidencias 
y consultas en el uso del SIPOT y 
también Cambios de Unidades de 
Transparencia. Todos estos factores 
derivaron en la decisión que se tomó 
y que pretende consolidar resultados 
satisfactorios para el ciudadano”. 
Por ello, el pasado jueves, durante el 
Pleno integrado por el  Comisionado 
Presidente, Ángel  Rosales y los 
Comisionados Jesús Velázquez y 
Antonio Martínez, fue aprobado el 
Acuerdo que amplía la fecha límite para 
que los sujetos obligados incorporen 
a sus Portales de Internet y a la 
Plataforma Nacional de Transparencia, 
las Obligaciones de Transparencia, 
enlistadas en los artículos 33 al 45 de 
la Ley de la materia, así como para 
presentar Denuncias por la falta de 
publicación de la información y para 
realizar verificaciones a la sección 
de Transparencia.
Una vez aprobada la decisión, Ángel 
Rosales, aclaró que ahora los sujetos 
obligados del Estado, tendrán como 
fecha límite, para cumplir con sus 
Obligaciones de Transparencia, 
hasta el día 04 de mayo del 2017 
y se podrán presentar denuncias y 
realizar verificaciones a partir del 
05 de mayo de 2017.
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 La campaña; Ningún chimuelo 
en San Blas, implementada 
por el Alcalde Independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, el Amigo Layín, 
continúa en acción y con mucho 
éxito, ya que de todos lados la 
gente acude a ser atendidos 
de forma gratuita.
Hasta este momento se ha 
estado dando seguimiento 
a los pacientes con algún 
problema dental, asimismo, se 
atienden de manera constante 
a personas que acuden por 

primera vez los días miércoles, 
sábados y domingos de cada 
semana, por lo que su cuidado 
y esmero es imperturbable.
El resultado de la campaña 
dental, más que en estadísticas 
con números, se refleja en el 
agradecimiento de las personas 
atendidas para con el Alcalde 
Amigo, mismas que muestran 
una sonrisa segura al dar su 
testimonio, sumándose a la 
multitud agradecida por su 
sensibilidad y don de gente.

El Doctor Andrés Vargas 
Coordinador de estas jornadas 
dentales, mencionó que le 
da gusto poder servir a la 
gente que ayuda el Presidente 
municipal de San Blas “Darle 
las gracias porque estas son 
de las obras buenas que 
hace nuestro amigo Layín, 
agradecerle a nombre de los 
Doctores ya que es gente 
que tiene el corazón, puede y 
quiere ayudar a las personas 
de su comunidad y de otros 
lugares, gracias.”
Por su parte el Presidente 

Independiente de San Blas, 
dio a conocer que seguirá 
impulsando este programa 
en todos los rincones de 
su municipio y que espera 
algún día poder ayudar a más 
gente a recuperar su sonrisa " 
actualmente hemos apoyado 
a miles de personas de San 
Blas y porque no decirlo, 
también a muchos amigos 
de otros municipios que no 
han encontrado respuesta a 
esta necesidad, ahora miles 
pueden sonreír con gusto 
nuevamente" finalizó.

OTORGA LAYÍN SALUD BUCAL GRATIS PARA TODOS
El exitoso programa " Ningún Chimuelo en San Blas" 

a regresado la sonrisa a miles de niños, jóvenes, 
mujeres y hombres de escasos recursos.
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Ninguna autoridad contrarrestó 
la plaga del Pulgón Amarillo

 en Tecuala: Oscar Díaz 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- “Coqueros de 
Tuxpan” dividen serie con 
“Camaroneros de Tecuala” 
este fin de semana pasado 
Tecuala jugó en Tuxpan, 
el sábado por la noche 
ganándole a los de casa por 
6- carreras contra 4- en el 
“Lorenzo López Ibáñez” y 
el domingo Tuxpan pagó la 
visita en el estadio municipal 

“Santos Ramos Contreras” de 
Tecuala haciéndolo quedar 
muy mal ante su brava afición, 
ganándole por pizarra de 
6 carreras contra 3, en un 
juego donde los errores y 
la falta de bateo oportuno 
marcaron la diferencia de 
este gran juego de pelota.
Aprovechado por el equipo 
visitante esa mala actuación 
dentro del terreno de juego 
que no supieron equilibrar los 
“Camaroneros de Tecuala”, 
ante la presencia del primer 
edil Lucio Santana Zúñiga, 
acompañándolo el aspirante 
a presidente municipal el 
buen amigo Salvador Huerta 
Ávila y otros compañeros 
más; siguiendo con las 

incidencias del juego de 
béisbol en mención, la falta 
de estrategias sigue siendo 
el talón de Aquiles de los 
manejadores locales del 
equipo de casa, Tuxpan 

aprovechó las malas jugadas 
y al final salió airoso con 
la victoria,   por el equipo 
visitante el pitcher ganador 
fue Ángel Rodríguez y ocupó 
el apoyo de tres compañeros 
David Medina,  Heraclio 
Mercado y José Martin 
Chávez, quien cerró a tambor 
batiente la novena entrada.
Por Tecuala el lanzador 
perdedor fue Mario Veliz, 
ocupando los relevos de 
José Ramón Iturbide y Jair 
Reyes, el equipo local hizo 
dos garrafales errores que  a la 
postre incidió  en el resultado 
final, además despreció 
varias oportunidades con 
hombres en base, como en 
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En la liga Nayarit de béisbol

“Camaroneros de Tecuala” 
divide serie de dos juegos 
con “Coqueros de Tuxpan”

la cuarta entrada donde tuvo 
la oportunidad de empatar y 
salir adelante al tener casa 
llena  y sin outs, solamente 
anotó dos carreras para poner 
el juego 5 carreras x Tres,  
no así los “Coqueros” que 
si supieron aprovechar los 
descuidos de sus rivales en 
el terreno de juego además 
con dos grandes dobletes 
por jardín derecho y central 
marcaron la diferencia y así 
se escribió esta historia de 
béisbol entre “Coqueros de 
Tuxpan” y “Camaroneros de 
Tecuala”.
El marcador final, Tuxpan- 6- 

Tecuala- 3-…..  El próximo 
sábado en el primer juego 
de la tercera serie  de la liga 
Nayarit de béisbol, estarán 
invadiendo el “Santos Ramos 
Contreras “los Pureros de 
Compostela”  contra los 
aguerridos “Camaroneros 
De Tecuala” están todos 
cord ia lmente inv i tados 
“VAYAMOS TODOS APOYAR 
AL EQUIPO DE CASA”. 
Un saludo a nuestro amigo 
aficionado y fan de los 
“Camaroneros” “la Perejila” 
que de cariño así le dicen 
sus amigos y su bel la 
acompañante.     
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Tiempo de empoderar a la sociedad 
y a la mujer: Doctor Navarro Quintero 

Festival Gourmet Internacional 2016 
del 12 al 20 de noviembre en Tepic

Tepic, Nayarit.- Los grandes 
problemas son grandes 
opor tun idades,  ante  e l 
abuso, hay que empoderar 
a la sociedad, a la mujer,  
para reconstruir un proyecto 
social que rescate a la nación 
y a Nayarit. Es tiempo de 
fortalecer el tejido social y 
las instituciones; además, 
recuperar la confianza social 
en base a hechos reales que 
incorporen la honestidad y 
el respeto para desterrar la 

corrupción y la impunidad, 
así como superar fanatismos 
e incorporar causas de verdad 
que hoy en día, afectan como 
nunca a la sociedad. Lo anterior 
son algunos de los temas que 
debatieron mujeres con el 
doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero representante de 
Morena en la entidad.
Ante un participativo auditorio 
integrado por mujeres de 
d iversas  ac t iv idades y 
responsabilidades públicas 
y sociales, todas interesadas 
en el desarrollo con justicia de 
la entidad, Navarro Quintero 
primero expuso el panorama 
social, político y económico 
del país y Nayarit; enseguida 
describió la propuesta y 
trabajo que realiza Morena 
en la entidad, luego realizó 
un ejercicio de intercambio 
de opiniones para exhortarlas 
a seguir siendo la columna 
vertebral de la sociedad “este 
siglo es el siglo de las mujeres, 
imposible rescatar y fortalecer 
lo necesario para la sociedad 
sin la participación de ustedes”.
Navarro Quintero se dijo 
convencido de la importancia 
de la participación de ellas 
en toda actividad  pública 
y polí t ica “creo que no 
solamente es conveniente 
sino necesario su participación 

La tradición está de regreso

El Festival Gourmet Internacional 
se realiza en Tepic del sábado 
12 al domingo 20 de noviembre 
en dos sedes anfitrionas, los 
restaurantes “Emiliano, Comida 
y Vino” y “Loma 42”, que durante 

ocho días invitan a una celebridad 
del arte culinario para promover 
el intercambio de la cultura de 
la buena mesa en la capital 
nayarita. 
Para celebrar siete años de 

tradición en Tepic, los Chefs 
invitados son Ángel Vázquez 
Castelán en Emiliano con cocina 
de Autor y Hugo César Ahumada 
en Loma 42 con su cocina poética, 
en el propósito de definir a la 

capital nayarita como destino 
turístico y la mejor experiencia 
local en cocina gourmet.
Ángel Vázquez Castelán, es 
licenciado en gastronomía 
con maestría en gestión de 
alimentos y bebidas por el 
Instituto Culinario de México. 
Su formación profesional y 
experiencia laboral se fortalece 
con su residencia en varias 
ciudades del extranjero. Ha sido 
embajador de la cocina poblana 
en varios países.
Cocinar para restaurar cuerpo 
y alma es la prioridad de Hugo 
César Ahumada, creador del 
restaurante Máia y chef invitado 
a Loma 42 que se ubica en el 
corazón verde de la ciudad de 
Tepic donde el fuego de la parrilla 
y el horno de leña coinciden con 
coctelería innovadora y buena 
música en una terraza casual.
La inauguración del Festival 
Gourmet será el lunes 14 a las 
ocho de la noche y durante los 

siguientes seis días se llevará a 
cabo un programa de actividades 
que incluye mesas de los chefs 
con estudiantes, maridajes, 
safaris gastronómicos, catas de 
licores artesanales nayaritas y 
cata de vinos en ambas sedes 
“Tepic como ejemplo de la 
hospitalidad mexicana está 
listo en este 2016 para que una 
vez más la gastronomía sea la 
protagonista de una fiesta de 
sabor”, aseguran Thierry Blouet, 
Heinz Reize y Roland Menetrey, 
fundadores del festival y el 
anfitrión en Tepic, José Jiménez.
De esta manera el 22 Festival 
Gourmet Internacional Puerto 
Vallarta-Riviera Nayarit-Tepic 
suma a su historial más de 
500 chefs y más de 500 mil 
comensales desde 1995 cuando 
celebró su primera edición y 
desde entonces ha renovado la 
oferta de los placeres culinarios 
en estos destinos. La tradición 
está de regreso. 

•Las mujeres tienen más credibilidad. 
• La política es de causas no de colores

en proyectos incluyentes, 
humanos, que no admiten 
acciones discriminatorias en 
el  ejercicio público de cara 
a la sociedad”, pidió “vamos 
juntos a construir un Nayarit 
sin humillaciones, en el que 
se respete la dignidad de 
las personas ante a realidad 
dolorosa que hoy México y 
Nayarit vive”.
Las invitó a generar un 
p a n o r a m a  a l e n t a d o r , 
esperanzador al considerar 
“que los grandes problemas, 
son grandes oportunidades; hay 
que analizar la situación para 
sacar fortalezas regionales que 
podamos aplicar de inmediato  
no podemos ser “candil de la 
calle y obscuridad de su casa”. 
Para los nayaritas primero es 
Nayarit, para los políticos y 
servidores públicos primero 
deben ser las necesidades y 
aspiraciones sociales antes que 
sus comodidades y diversiones.
Navarro Quintero pidió a los 
mujeres, no caer en fanatismos 
políticos o de colores partidistas 
o de herencia improductiva 
“la mejor acción es nuestra 
actuación, hay que seguir 
luchando, pero que sea una 
lucha por causas y no por 
colores” hacer a un lado 
“conceptos de respetar la línea o 
disciplinas autoritarias, la única 
línea es la de la conciencia 
la de la ética, que nadie nos 
presuma lo que no es”, reitero.

Hoy día, dijo, la política vive bajo 
sospecha y por consecuencia 
debe ejercerse un marcaje que 
evite desvíos, “nuestra meta 
debe ser un ejercicio público 
efectivo, honesto y de calidad” 
también les recordó que la 
participación política no es 
exclusiva de los varones, ni 
se da por herencia genética, 
sino por convicción razonada 
que las lleve a participar y 
tener marcaje personal a los 

políticos para generar mejores 
expectativas para la sociedad 
y que el ejercicio público sea 
efectivo.
Se tienen retos para desarrollar 
el cambio verdadero, la 
transformación y el  desarrollo 
”vamos por un nuevo modelo, 
pero no recitado en el discurso, 
aplicado en los hechos, por 
nuevos compromisos que nos 
deje a la sociedad un México 
sin mentiras” concluyó.
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Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLÍTICA

Manuel Cota Impulsor de Cuadros 
Político en la Esfera Nacional

el que navega con la palabra de la 
verdad absoluta y firmó.  Y tampoco 
me siento dueño de la verdad cuando 
somos seres humanos. El Presidente 
Peña Nieto se atrevió a quitarle a 
Slim lo que antes se negoció el cobro 
eterno de Larga Distancia Ilegal y 
desde la aprobación de las Reformas 
Estructurales que por cierto también 
las votaron a favor el PAN y el PRD, 
financiados por SLIM han armado 
todos los ataques al Presidente de los 
Mexicano en un complot que pretende 
desestabilizar al país. No lo permitas, 
México somos todos.
Manuel Cota Planea Ya Un Nayarit 

Seguro y en Paz.
El Senador Manuel Cota Jiménez, es 
el político mejor posicionado en el 
Sistema Nacional su aporte al campo 
como principal operador de estos 
temas del Presidente Enrique Peña 
Nieto y su consolidado liderazgo al 
frente de la organización campesina 
más importante de México como lo 
es la CNC, hacen que Cota Jiménez 
sea hoy en día un hombre de diálogo, 
de conciliación y de proyecto. Si el 
próximo gobierno será por un periodo 
constitucional por única vez de 4 años, 
sano es que desde ahora se vayan 
haciendo planes y estrategias por el 
bien de la gente de Nayarit. La paz y 
la tranquilidad de los ciudadanos es 
primordial y será sin duda como lo ha 
sido durante el presente gobierno y 
para Manuel Cota es ya una prioridad.

Se Derrota el Gobierno del 
Cambio en Tepic ante el Problema 

de la Basura.
Tomado del Muro de Polo Domínguez. 
Lamentablemente en nuestro querido 
Tepic, el tema de la basura sigue siendo 
una asignatura pendiente y es común 
encontrarnos por todos los rumbos de 
nuestra capital, tiraderos de basura 
en la vía pública. Mientras sigamos 
asumiendo, irresponsablemente, que 
una vez en la calle la basura es 
problema del gobierno, no vamos a 
darle solución a este lastre que nos 
marca como sociedad.

Certeza Política.
Para concluir tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, Álvaro 
Alatorre García, quien nos dice que: 
Recientemente se celebró el Día Mundial 
de la Alimentación: en Nayarit, hasta 
la semana 40 del presente año, se han 
detectado 48 personas que sufren de 
desnutrición severa, 85 con desnutrición 
moderada y 727 con desnutrición 
leve. El año pasado, las personas en 
Nayarit detectadas con desnutrición 
severa fueron 117, en tanto que las 
que padecieron desnutrición moderada 
sumaron 124 y con desnutrición leve 
se reportaron 948 personas. Suerte 
a todos y decirles que las calabazas 
en el camino se van acomodando y 
es la unidad la que importa, por eso 
la vamos construyendo haciendo 
alianzas estratégicas. Manuel Cota 
Va por Nayarit.

Manuel Cota Jiménez, es el político 
que le sirve a Nayarit por vocación, 
que actúa con un sentido social e 
incluyente. Su proyecto de vida rumbo 
al 2017 no es particular ni personal es 
por Nayarit. Manuel Cota no escatima 
como buen líder en la promoción política 
de cuadros y personajes que forman su 
equipo local o Nacional al frente de la 
Confederación Nacional Campesina. 
De esa propuesta campesina este 
viernes se aprobó en la XXXVII Sesión 
del Consejo Político Nacional del 
PRI, que Rubén Escajeda Jiménez, 
actual Secretario General del CEN 
de la CNC haya sido ratificado como 
Presidente de la Comisión Nacional de 
Procesos Internos del PRI cargo que 
ocupará hasta diciembre del 2017 lo 
que le permitirá emitir las respectivas 
convocatorias de elección de los 
candidatos a los cargos de elección 
popular en los Estados de México, 
Nayarit, Coahuila y posiblemente de la 
Elección Presidencial. En este mismo 
año Manuel Cota Presidente Nacional 
de la CNC impulsó a Mely Romero 
Celis al cargo de Subsecretaria de 
Desarrollo Rural de la SAGARPA y 
recientemente al ex dirigente Nacional 
Campesino a Don Augusto Gómez 
Villanueva quien a propuesta de la 
CNC ahora es Presidente del Congreso 
Constituyente que habrá de crear y 
darle forma a la primera Constitución 
de la recientemente creada Ciudad 
de México. Con hechos y en equipo 
vamos por Nayarit.

Manuel Cota Fomenta la 
Conservación de las Tradiciones 

Mexicanas
Para Conservar y Perpetuar las 
Tradiciones mexicanas, Nayarit Confía 
realizó el concurso y Festival de La Vida 
y la Muerte mismo que consistió en 
Exhibir Altares de personajes Nayaritas 
que en vida marcaron su espacio en la 
historia. Manuel Cota Jiménez acudió 
esta mañana a escuchar las semblanza 
y homenaje que se le rinde a Don 
Emilio M. González Ex Gobernador 
de Nayarit, de Doña Irene Jiménez 
Cervantes, Madre de nuestro líder 
Manuel Cota, a los ex Presidentes 
Municipales de Tepic, Remigio Rosales 
Vega y Alejandro Rivas Curiel, a la líder 
de las mujeres, María Luisa Hermosillo 
González y al futbolista profesional, 
Juan Casillas. Igual se montó Altar 

a los destacados Nayaritas que 
pusieron a nuestra tierra en los ojos 
del mundo como son: el poeta Amado 
Nervo, autor de innumerables obras 
literarias y al científico, Luis Ernesto 
Miramontes Cárdenas inventor de la 
píldora anticonceptiva. Conservando 
nuestras tradiciones hacemos la Unidad 
de Nayarit

Garantiza Roberto Sandoval, 
Pago de Aguinaldo a los 

Trabajadores.
Los Trabajadores del Gobierno del 
Estado, tienen garantizado en tiempo 
y forma el pago puntual de las 
prestaciones de fin de año, esto es las 
dos quincenas, prima vacacional y el 
aguinaldo, informó el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
esta mañana al acudir a entregar dos 
lecherías en igual número de colonias 
populares, acompañado del director 
nacional de LICONSA, Héctor Pablo 
Ramírez Puga Leyva. El Mandatario 
estatal, reconoció que cada vez las 
finanzas se ponen más difíciles ya 

que es poco el ingreso y más los 
problemas que a diario se presentan, 
pero anunció que trabaja dia y noche 
en hacer ajustes presupuestales y en 
gastar solo en lo más indispensable 
para que los ahorros alcances a cubrir 
los salarios y prestaciones de todos 
los trabajadores del Estado. 
José Gómez Pérez Dice: "No Voy 
a Ser Diputado Local en el 2017".
Decidido como siempre, José Gómez 
Pérez, Presidente Municipal de Bahía 
de Banderas, aclara que no aspira a 
ningún cargo de elección popular, es 
decir que no quiere ser diputado Local 
y que se queda a culminar el Gobierno 
de la Transformación. Desde el principio 
de este IX Ayuntamiento, Gómez Pérez 
empezó a trabajar duro para lograr una 
reelección permitida por la Ley para los 
actuales alcaldes. Sin embargo, con 
la Reforma Constitucional en Materia 
Electoral Aprobada en mayo por el 
Congreso del Estado y recientemente 
avalada por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación que rechazó la 
impugnación del Partido Movimiento 
Regeneración Nacional, lo que impide 
a los actuales Presidentes Municipales 
su Derecho de reelección ya que los 
próximos ediles van a ser electos por 
4 años por única vez. En este tenor, el 
alcalde de Bahía de Banderas, José 
Gómez Pérez, sostiene que al salir 
del cargo, sólo hará una pausa ya que 
su idea sigue firme, que es y será ser 
Presidente Municipal por segunda vez 
de este su amado municipio que le ha 
dado todo en su vida.

México Somos Todos.
No creo en la arrogancia del opositor 
.Del todo o nada.  No me inspira 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Muy duro caló en el 
priismo local, la postura  
asumida por Hugo 
Villagrán, delegado 
del  t r icolor en el 
municipio y presunto 
dueño del municipio, 
lo que tiene asustados 
y arrinconados a los 
priistas del viejo cuño,  
y a otros relevantes 
priistas que han sido 
dejado fuera de la 
jugada, para de esta 
m a n e r a  e v i t a r s e 
compromisos a la hora 
de repartir el pastel.
Son viejos priistas 
los que se quejan y 
que han ocupado un 
cargo cuando menos 
en la presidencia de su 
seccional, comisariados 
y  ex  pres identes 

municipales, incluso 
aviadores  y miembros 
de la CNC,  todo un 
ejército de priistas que 
no van con la idea de 
que los dejen fuera 
de toda participación 
política, pero no hacen 
nada solo se la pasan 
criticando y quejándose.
Dice un viejo priista 
que se me acercó para 
darme su opinión, no 
ocupamos bules para 
nadar, el partido de 
los tres colores piensa 
que nos va a obligar 
a votar a su favor, 
con amenazas de 
quitarnos  los programas 
PROSA, 75 y más 
Becas para escolares, 
PROCAMPO, y empleo 
temporal, si siguen 
tercos como Mulas,  
vamos a buscar nuevos 
rumbos.
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Hugo Villagrán se 
adueño del partido y 

del municipio: Priístas

Regidora ignora quejas de 
los ciudadanos de Cristo Rey

Pronto veremos la 
realidad del PRI local

ELSA NAYALI PARDO 
RIVERA,  PIERDE ADEPTOS 

EN IXTLAN DEL RIO
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
aún diputada y presidenta 
del partido blanquiazul, Elsa 
Nayeli Pardo Rivera,  vive en 
un escenario complicado en 
su propósito de hacerse de 
la candidatura del PAN, a la 
presidencia municipal de este 
lugar,  y es que la aún diputada 
no solo viene perdiendo 
posicionamiento electoral 
ante Alfredo Machuca, sino 
también la cabeza. 
Si bien ella pretende que 
la contienda electoral es 
suya, la verdad las fuerzas 
vivas del panismo la están 
dejando por un lado sola,  
acumulando repudio por parte 
de electores y de los sectores 
más tradicionales y duros de 
Acción Nacional,  a pesar 
de que tenga el respaldo de 
Ramón Cambero,  el cacique 
local del panismo extremo. 
Todo parece indicar  que 
por su ligereza verbal de 
Elsa Nayali, cada vez abre 
la boca, le pega al PAN, solo 

hace falta que le eche flores 
al PRI,  cada vez que se 
presenta en alguna colonia 
queda evidenciada, solo le 
siguen los pasos un reducido 
grupo de seguidores cortos 
en liderazgo personal son 
pura pipitilla,  además  esta 
vista que no se manda sola. 

Por Jorge Mendivil 
”Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Me  
comentaron vecinos de la 
Colonia Cristo Rey,  que desde 
hace tiempo se  han venido 
quejando del supuesto mal 
desempeño de la regidora 
de la demarcación siete, 

señalan  que en dos años y 
tres meses, no ha realizado 
ninguna gestión  a favor de 
los ciudadanos  quienes les 
dieron su confianza y su 
voto, mostrando con ello  su 
irresponsabilidad. 
Demostrando ser   un 
gasto inútil y carga para 

e l  a y u n t a m i e n t o ,  
además de significarse 
como un ejemplo de 
i r r e s p o n s a b i l i d a d , 
v a l e m a d r i s m o  e 
intolerancia, ya que 
no hace nada para 
desquitar el alto y 
abultado salario que 
percibe cada quincena, 

que es para lo que sirve cobrar 
sus quincenas puntualmente, 
es el sentir de los ciudadanos 
que viven en la demarcación 
antes mencionada. 
Aseguran los informantes 
que tienen  un problema 
constante con los Baches, lo 
que está causando fuertes 
molestias, sin que hasta el 
momento se les dé solución 
a su inconformidad, motivo 
por el que la han buscado 
infructuosamente, ella se 
vuelve ojo de hormiga, por 
más vueltas que le echan no 
la encuentran, porque dicen 
que vive en el PRI, el cual 
siempre esta cerrado.   

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista el licenciado David 
Salas García,  comentó 
que en la radiografía del 
ciudadano el PRI, ganará 
la próxima elección, lo cual 
debe de tomarse como una 
oportunidad de corrección 
del rumbo y aceitar las 
maquinarias del tr icolor 
y  encarar  los  nuevos 
procesos electorales y que 
se dé oportunidad a buenos 
candidatos.
Es necesario buscar nuevas 
estrategias que permitan 
alcanzar la victoria, pero 
para el PRI, manifestó aun el 
panorama  no es desolador, 

en los partidos de oposición  
no abundan candidatos con 
posibilidades, pienso que no 
debe de personalizase la 
política, como lo hace AMLO,  
ya que puede ser una arma 
de dos filos,  en las batallas 
de sucesión.
Aseguró Salas García, que el 
PRI, ganará en el Estado, y se 
logrará la transformación del 
estado,  la experiencia sacará 
adelante al tricolor, porque 
muchos no ven con  buenos 
ojos el establecimiento de 
alianzas de partido, además  
el pragmatismo político tiene 
un límite fácilmente visible, 
tanto históricamente como 
proyecto de país.
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Invitan a la siguiente etapa del 
programa “arráigate ser joven”

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.-  Como se informó 
en su momento, el 23 de 
septiembre pasado se llevó a 
cabo en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”, una reunión 

informativa del programa 
federal “Arráigate Ser Joven”, 
cuya finalidad es brindar la 
oportunidad de emprender 
proyectos productivos, con los 
cuales se verán beneficiados a 
través de recursos económicos 

para desarrollarlos en el área 
rural y urbana, la juventud 
acaponetense. A ella asistieron 
más de 200 jóvenes, quienes 
escucharon los planes y 
propuestas que hizo el  Lic. 
Gregorio Suarez Villegas 
enlace estatal del programa 
“Arráigate” en el Estado de 
Nayarit, programa federal 
promovido por el presidente 
de la República Enrique 
Peña Nieto, a través de la 
Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación, y 
el cual es con la finalidad 
de ofrecer a la juventud la 
oportunidad de acceder a este 

nuevo proyecto, otorgando 
la confianza al liderazgo, 
habilidad y creatividad del 
joven, pero sobre todo, a la 
responsabilidad para que 
puedan llevar el desarrollo 
a sus comunidades. 
Ahora se anuncia que el 
sábado 29 y domingo 30 de 
octubre, a las 10 de la mañana, 
en el mismo lugar, la Casa de 
la Cultura “Alí Chumacero”, se 
dará seguimiento al programa 
“Arráigate”, donde comenzarán 
a trabajar en proyectos 
productivos orientados a 
brindar oportunidades y apoyos 
a los jóvenes del municipio, 
además de que se realizará la 

entrega de documentación y 
el asesoramiento técnico. Se 
sabe también, que la última 
fase constara del aterrizaje 
del financiamiento para la 
aplicación del proyecto; por 
lo que se invita a todos los 
que participaron en la primera 
reunión y a todos aquellos 
muchachos emprendedores, 
que aunque no estuvieron 
presentes en la primera sesión, 
pero desean integrarse a 
las mesas de trabajo, se 
acerquen al evento en el que 
participan la Dirección de 
Desarrollo Rural, la de Salud 
y el Instituto Municipal de la 
Juventud, todas instancias 
municipales, por instrucciones 
del Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, 
gestor de este programa que 
contempla financiamientos que 
van desde los 100 y hasta los 
500 mil pesos para jóvenes 
que tengan de 18 a 39 años 
de edad. (DCSM)

Organiza protección civil el 
operativo para el día de muertos

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- Con motivos de la 
proximidad de la celebración 
del Día de Muertos, el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta a 
través del personal de la Dirección 
de Protección Civil, mismo 
que encabeza el C. Germán 
Alaníz Quiñones, convocó a 
una reunión el pasado jueves 
por la mañana en sus oficinas 
a diversos actores del quehacer 
municipal, para establecer una 
eficiente coordinación entre las 
dependencias municipales y 
las estatales, con la meta de 
establecer acuerdos y poder, de 
manera eficaz, brindar seguridad 
a todas las personas que asistan 
al panteón municipal, en el 
período comprendido entre el 31 
de octubre y el 2 de noviembre. 
En la reunión se contó con 
la presencia, además del 
mencionado responsable de 
Protección Civil, de la Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano, 
Contralora Municipal, quien llevó 
la representación del alcalde 
Malaquías Aguiar Flores; estando 
por el ayuntamiento el titular de 

la Dirección de Obras y Servicios 
Públicos, el Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano; el Director 
de Comunicación Social, Lic. 
José Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo el responsable de la 
oficina de transparencia José 
Cruz de la Paz Tirado, el joven 
Víctor Manuel Cadena Silva, 
coordinador del Instituto de la 
Juventud de Acaponeta, pero 
también personal de ingresos, 
fiscales y el representante de 
la Sindicatura y el Sistema DIF 
Municipal; también estuvieron 
por el Estado, elementos de 
Tránsito y Transporte Estatal, 
el C-4 y cuerpo de bomberos 
del Estado. 
Las actividades del operativo 
serán a partir del día 31 del 
presente mes, con la exhibición 
de los altares de muertos por los 
alumnos de la Unidad Académica 
Preparatoria No. 3, de la Unidad 
Académica del Norte ambas 
instituciones de la Universidad 
Autónoma de Nayarit; del CBTA 
182, del Cobaen, del Instituto 
Tepic de Enfermería y de la 
Escuela Normal Experimental 
de Acaponeta, los cuales se 

ubicarán en dos espacios de la 
zona: de la entrada del panteón 
al boulevard “Juan Espinosa 
Bávara” y, de ese mismo punto, 
por la calle Prisciliano Sánchez 
hasta la calle Quintana Roo, 
mismas que permanecerán 
cerradas a la circulación para 
brindar seguridad a los miles 
de visitantes al cementerio 
municipal hasta las 12 de noche 
del miércoles 2. 
Para el día siguiente, primero 
de noviembre, la vigilancia 
será de manera permanente 
con la coordinación de las 
diversas dependencias, en las 
que se instalarán módulos de 
información y un aproximado 
de 35 elementos, entre tránsito, 
protección civil, policía municipal 
y bomberos del Estado, los cuales 
estarán resguardando el orden 
y la vialidad sobre la calzada 
Prisciliano Sánchez, calzada 
Guadalupe y el boulevard de 
acceso a la población. 
Otros de los temas abordados, 
fueron el de los comerciantes que 
instalan sus puestos ambulantes, 
los cuales deberán cumplir 
con las normas de higiene y 

seguridad establecidas en los 
reglamentos municipales para 
evitar que sucedan accidentes 
en el entorno de las vialidades 
involucradas; de manera especial 
se tocó el punto de los puestos de 
alimentos que utilizan tanques de 
gas, los cuales deberán obtener 
el permiso correspondiente en 
la Dirección de Protección Civil. 
Por otro lado, se prevé dar 
aviso a los camiones, tráileres 
y pipas que regularmente usan 
esas calles, especialmente 
para llevar o traer productos de 
Maseca y Grupo Sierra, para 
que busquen otras opciones 
de ingreso a sus plantas. Otro 
punto es el problema de la basura 
que dejan las exposiciones 
de altares, acordándose que 
serán las propias escuelas los 
que retiren los desechos y la 
Dirección de Obras Públicas 
instalará tambos de basura 
y llevará a las cuadrillas de 
barredoras al lugar.
También se comentó sobre los 
alimentos para los integrantes de 
este operativo y de que el DIF 

Municipal, no montará este año su 
puesto de vendimias; la previsión 
de dos pipas conteniendo agua 
por lo que pudiera ofrecerse, 
el otorgamiento de permisos 
y ubicación para los puestos 
ambulantes; quedando claro 
que, gracias al puente de días 
inhábiles, es muy probable 
que los visitantes comiencen 
a arribar al panteón a partir 
del sábado 29 y domingo 30, 
por lo que deberán estar todos 
alertas. El representante del 
C-4, habló del nuevo número 
telefónico de emergencias 911 
y del uso de los modernos y 
eficientes radios Matra.
Para dar por concluida la reunión, 
la Contralora Municipal,  dijo que 
estaba satisfecha por lo vertido 
en esa mesa de trabajo, que era 
justamente para enriquecer con 
ideas y propuestas un operativo 
que, con la experiencia de los 
años anteriores, los resultados 
serán sin duda satisfactorios y 
se garantizará a la ciudadanía un 
ambiente de cultura, tradiciones, 
seguridad y tranquilidad. (DCSM)
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ompostelaC

La Presidenta de Compostela 
Alicia Monroy Lizola consideró 
que al Municipio le ha ido 
bien durante la administración 
del Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda.
Luego de rendir su Quinto 
Informe de Gobierno, al 
opinar sobre el mismo 
Monroy Lizola confirmó esto 
ejemplificando algunos abras 
que el Gobernador vino 
a entregar a Compostela, 

como la carretera que va a 
la Cumbres de Huicicila, al 
igual que la inauguración 
oficial de la carretera que 
va hacia la comunidad de 
Altavista, de igual forma 
hizo entrega del bulevar de 
Las Varas que va hacia la 
población de Zacualpan, el 
cual quedó muy bien hecho, 
moderno, obra elaborada 
para muchos años, ya que 
para el pavimento le tuvieron 

que rebajar bastante, está 
bien iluminada, con buenas 
descargas pluviales para 
que no haya inundaciones 
en esa parte de Las Varas.
Para mi el Gobernador 
ha apoyado muy bien a 
Compostela -rei teró la 
Alcaldesa-  y espero que este 
año nos siga apoyando, de 
hecho en el proyecto de pueblo 
mágico para Compostela me 
ha apoyado bastante, pues 
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Reconoce Alicia apoyo del Gobierno del Estado

nos hizo el favor de dar su 
visto bueno en la solicitud que 
le entregamos al Secretario 
de Turismo Enrique de la 
Madrid Cordero,  durante 
la feria de pueblos mágicos 
celebrada recientemente en 
la ciudad de Querétaro, con 
esto yo tengo mucha fe y 
confianza que con el apoyo 
del Gobernador Compostela 
va a ser calificado para pueblo 
mágico.
Igual quiero decir que el 
Gobernador me prometió y sé 
que lo va a cumplir, porque 
sabemos que el Gobernador 
cuando compromete su 
palabra lo cumple y va a hacer 

un bulevar en la cabecera 
municipal, por eso yo le 
agradezco mucho al señor 
Gobernador todas las obras 
que él nos ha hecho en el 
Municipio de Compostela, 
recalcó.
Finalmente Monroy Lizola 
hace la invitación a todo el 
pueblo de Compostela para 
que le acompañen el próximo 
viernes 4 de Noviembre a 
las 5 de la tarde, al Informe 
que habrá de rendir ante el 
pueblo en  la plaza principal 
de Compostela, indicando que 
este es un Informe abierto al 
que pueden asistir todos los 
ciudadanos.

*En su quinto Informe, resaltan obras carreteras que ha traído al Municipio de 
Compostela, aseveró la Presidenta

Entregan más apoyos de convenios con Mariana TrinitariaA través de la Secretaría 
Particular Soledad 
Guzmán Mares se 
entregaron 39 tinacos de 
Mil cien litros

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Como parte 
de las acciones de Gobierno de 
la Señora Alicia Monroy Lizola, 
a través de los convenios 
con  la Congregación 
Mariana Trinitaria se han 
estado entregando una gran 
cantidad de productos que ya 
fueron recibidos por muchas 
personas del Municipio de 
Compostela, informó Soledad 
Guzmán Mares “Chole”.

Atendiendo la indicación de 
la Presidenta, su Secretaria 
particular Guzmán Mares el 
pasado jueves hizo entrega 
de 39 tinacos de mil cien litros 
a igual número de personas 
que les fueron solicitadas.
Estos apoyos derivados de los 
encuentros entre  miembros 
de la Congregación Mariana 
Trinitaria A.C.
(CMT)  y  Pres iden tes 
Munic ipales Nayar i tas, impulsados por la delegada 

de SEDESOL Liliana 
Gómez Meza, firmaron 
l os  conven ios  de 
co laborac ión  ent re 
los alcaldes y esta 
asociación civil, con lo 
que se llevarían mayores 
beneficios a toda la 
entidad.
A c e r c a  d e  l o s 
productos que han 
estado entregando en 
Compostela Soledad 
guzmán dijo, “Los cuatro 
productos que estamos 
manejando a través del 
programa de Mariana 

Trinitaria son la lámina roja 
que mide 3.05 por .90 de 
ancho, los tinacos de mil 100 
litros, el mortero y el cemento 
para la construcción”.
El procedimiento a seguir 
para poder tener acceso a 
estos productos es que la 
persona se presente en la 
Presidencia para anotarse, 
posteriormente con una lista 
de un determinado número 
de personas que se hayan 
apuntado se hace el pedido, se 
paga el producto o productos 
solicitado y en un lapso de 
15 a 22 días les llegan sus 
productos.
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Nadie contrarrestó la plaga del Pulgón 
Amarillo en Tecuala: Oscar Díaz  

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- En el aniversario 
# 88 de la dotación de tierras 
al ejido de Tecuala se festejó 
en grande con diferentes actos 
protocolarios, los agricultores 
y campesinos celebraron en el 
local que alberga el comisariado 
ejidal tecualense su tradicional 
fiesta anual, saboreando una rica 
y sabrosa barbacoa, acompañada 
de aguas ambarinas bien heladas 
y alegrando el ambiente una 
estruendosa banda musical, 
deleitando con sus notas musicales 
a los ahí presentes conviviendo 
y bailando hasta que el cuerpo 
aguantara.
En ese evento ejidal asistieron 
representantes del Ayuntamiento 
municipal, las regidoras Ana 
Elsa Jiménez huerta, Romana 
Mancillas y Álica Rodríguez 
expresidentes ejidales como el 
profesor Jesús Mora y otros más, 
entre los invitados encontramos 
a Cristina Gómez Herrera y su 
señor esposo, los amigos José 
Chepe Meza, Carlos Díaz, Teófilo 
Díaz, el sub director del relleno 
sanitario, el popular “Pellín” 
Efraín Kichik el licenciado José 
Ángel Herrera y sin faltar claro los 
integrantes de la mesa directiva 
de este núcleo ejidal en mención, 
sobre todo esto entrevistamos 
al presidente del comisariado, 
Oscar Díaz Herrera y esto nos 
comentó…… 
Estamos festejando el 88 
aniversario de la dotación de 
tierras al ejido de Tecuala, poco 
a poquito vamos caminando y 
pues veo a los compañeros muy 
alegres, muy contentos, todo 
mundo conviviendo sanamente, se 
hizo una cronología de la historia 
del ejido de  Tecuala, como fue 
asimilando los diferentes cambios 
de la dotación de tierras desde 

que se formó, la idea hasta lograr 
la consumación de lo que a hoy 
estamos festejando,……. sobre 
el  tema de la depuración de 
ejidatarios que por una u otra 
razón ya no existen en este ejido 
quiero decirte que la asamblea 
pasada acordó, autorizó  y ordenó 
que se hicieran todos los trámites 
pertinentes en  las diferentes 
dependencias que entran en la 
materia para realizar diferentes 
cosas que están quedando mal 
en el padrón por ejemplo; en el 
padrón encontramos compañeros 
ya fallecidos y siguen apareciendo, 
entonces la asamblea me está 
ordenando hacer todo lo necesario 
para que se vaya haciendo una 
depuración del padrón.
A partir del mes de noviembre 
ya vamos a empezar hacer 
lo conducente porque no es 
fácil, necesitamos una serie de 
movimientos y de investigaciones 
para llegar a tal, sobre el espinoso 
tema que procede,   quedó el 
gobierno encargado que iba  a 
venir a realizar unos tallares 
para seguir concientizando a los 
compañeros porque todavía hay 
algo de temor pero de acuerdo 
a los talleres queremos que la 
gente ya tengan un criterio más 
amplio y sepa decidir sobre lo 
que mejor le convenga…….. En 
lo que respecta a la situación 
económica de los ingresos y 
egresos, están siendo muy bien 
administrados no entra mucho pero 
tratamos de llevar las cosas e ir 
haciendo lo más indispensable, 
estamos por empezar arreglar 
unos caminos que urge irle 
poniendo la mano,…….. en el 
tiempo que llevo de comisariado 
ejidal mi mayor logro al ejido, es 
que le estamos dando la seriedad 
necesaria, estamos dándole la 
razón a quien la tiene, “aquí 

nosotros no nos conducimos con 
el corazón sino con la cabeza, el 
que nos demuestre que tiene la 
razón a ese se la damos”  y por 
lógica que el que no la tiene se 
va molesto, pero yo les aseguro 
que estamos haciendo lo mejor 
de nuestra parte para que ya 
no se sigan acrecentando los 
problemas, ese fue el lema de 
campaña que si mi amigo no 
tiene la razón y si mi enemigo la 
tiene, a ese se la damos,………… 
Ahora es seguir apoyando a los 
compañeros, ahorita estamos 
con lo de la semilla, con los 
fertilizantes, con lo de los créditos, 
por que el ciclo agrícola ya 
está  a la vuelta de la esquina, 

y sobre las plagas que afectan 
nuestros cultivos les estamos 
mostrando a los compañeros 
cultivos alternantes, porque hay 
una fuerte incidencia de pulgón 
amarillo en las parcelas, ya 
que ninguna autoridad  federal, 
ni  estatal o municipal hicieron 
lo pertinente que se debería 
haberse hecho, para que cuando 
ya se viniera este ciclo agrícola, 
ese problema ya se hubiera 
contrarrestado, entonces pues 
los compañeros que se quieran 
ir  a un cultivo alternante ahí está 
el maíz, ahí está el frijol, y en eso 
andamos, hay maíz para los que 
quieran, yo les recomiendo que 
los que puedan regar se vayan al 
maíz porque si no tienen manera 
de regar no se metan al maíz, 
porque de lo contrario no sería 
costeable.”…… gracias Pedrito 
y ya sabe estamos para servirle!.

En  este ciclo agrícola ninguna autoridad federal, estatal  y municipal
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada  a la SEP 
CCP18PBT264U 

Inicio cursos 22 

de octubre turno 

sabatino

24 de octubre turno 

matutino y vespertino

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30
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Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Te c u a l a . -  “ E l  P a r t i d o 
Revolucionario Institucional 
t iene la  mayor ía de los 
ciudadanos convencidos de 
que es el único ente político 
que lucha por una mejor vida 
social, económica y de obra 
pública en este municipio, 
por eso en los nuevos retos 
partidistas el tricolor volverá 
a ser el triunfador en las 
elecciones del 2017 a celebrarse 
en junio de ese mismo año, así 
lo comentan a Gente y Poder 
militantes del PRI local  y son 
vecinos de la demarcación # 3 
los que expresan con claridad 
que el triunfo empezará por 
esa demarcación en manos 
de la oposición.
Efraín Kichik Ceja tiene todo 
para ganar, no tiene y nada 
que perder, su buen trato, su 
buena amistad con todos los 
vecinos de las colonias y barrios 
de esa demarcación electoral, 
no llevamos prisa comentan 
hombres y mujeres, jóvenes 
que no habían votado y es la 
primera vez que harán valer 
sus voto, y agregan que es para 
el buen amigo Kichik Ceja  su  

experiencia es su mejor arma 
en la administración pública y  
si el partido antes mencionado 
no dice otra cosa tendremos 
segura su candidatura” ;……. 
Gestores  soc ia les  como 
Efraín es lo que Tecuala y sus 
demarcaciones necesitan, gente 
trabajadora, conocedora de la 
problemática de sus colonias 
del lugar donde viven, de lo que 
adolecen sus vecinos, Kichik 
cumple con esos requisitos 
no va al poder para poner a 
toda su familia  o parentela 
y aun así siendo un servidor 
público no necesita eso para 
saludar con sombrero ajeno, 
como algunos que tienen el 
poder y lo usan para servicio 
particular, al pueblo, ¡ya no más 
vividores y abusivos del poder 
gubernamental! Efraín Kichik 
Ceja, será quien ocupe una 
silla en el próximo cabildo que 
se conformará en septiembre 
del 2017, porque así lo pide 
la gente así lo quieren, en 
sus barrios y colonias  de 
la demarcación en mención. 
Así lo expresan ciudadanos 
tecualense así lo publica su 
diario estatal y zona norte  
Gente y Poder.       
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TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Tecuala.- “No nos podemos 
equivocar dos veces, y 
bueno pues es de humanos 
errar, pero el año que entra 
seleccionaremos un buen 
candidato a la presidencia 
de la ganadera local, y 
el prospecto que traemos 
se llama Carlos Díaz, la 
asociación de ganaderos de 
Tecuala es noble y algunos que 
llegan a esa presidencia en 
mención abusan de la buena 
voluntad de todos nosotros los 
que conformamos el padrón 
de la asociación  ganadera 
local “el Pajarito”, estamos 
inconformes con la actual 
administración, pero lo bueno 
es que ya va de salida y por 
eso estamos proponiendo 
desde ahorita y hasta el mes 
de febrero o marzo del año 
venidero, haremos nuestras 
elecciones y consideramos 
que con Carlos Díaz, tenemos 

la solución a nuestros 
problemas.
Carlos es una buena persona 
noble que ha trabajado 
bien como integrante en 
la  actual directiva y por 
eso pedimos que de una 
buena vez empecemos a 
cacaraquear, “El Toro” que 
traemos  para presidente de 
la ganadera en el 2017, es lo 

mejor si dios quiere gracias” 
así son las expresiones de 
algunos ganaderos y amigos 
de Carlos Díaz, quienes con 
mucho entusiasmo dan a 
conocer sus preferencias 
para el próximo cambio 
de administración en la 
persona ya mencionada para 
la asociación de la ganadera 
local El Pajarito.  

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

En la Asociación de la 
Ganadera Local “el Pajarito” 

quieren a Carlos Díaz

En la demarcación 3 
En el 2017 los jóvenes priístas 
que votamos por primera vez 
lo haremos por Efraín Kichik  

En la próxima contienda del 2017 
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Calentando motores para el 2017
La Unión de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit (UCAN), que preside su 
coordinador, licenciado Fernando 
Gutiérrez Meza, tuvo una reunión de 
trabajo el pasado viernes 28 en un 
conocido restaurante de Ciudad del 
Valle con el licenciado Arturo de León 
Loredo, Vocal Ejecutivo en Nayarit 
del Instituto Nacional Electoral (INE), 
quien estuvo acompañado del Vocal 
de Organización Electoral, licenciado 
Armando Álvarez del Castillo, así 
como del C.P. Ignacio Rodríguez 
Villaseñor, Vocal del Registro Federal 
de Electores, del ingeniero Jesús 
Antonio Chávez López, Vocal de 
Capacitación Electoral y Educación 
Cívica, y desde luego del Coordinador 
de Comunicación Social de dicho 
instituto, el licenciado Gustavo 
Alfonso Rey Velo.
El licenciado De León Loredo se 
presentó ante los integrantes de la 
UCAN haciendo una breve semblanza 
de su currículo, añadiendo que 
es originario de Valle Hermoso, 
Tamaulipas, que es profesor, 
ejerciendo como tal de 1975 a 1981, 
carrera que dejó para estudiar leyes, 
profesión que culminó en 1992, y 
en 1993 ingresó al entonces IFE 
desempeñando diversos cargos 
ejecutivos tanto en Reynosa como 
en Matamoros, así como en Tampico. 
En 2010 fue seleccionado como 
Vocal Ejecutivo, llegando con tal 
cargo aquí a Nayarit que por cierto 
es prácticamente su primera salida 
de su estado en cuanto a laboral 
se refiere.
Resaltó De León Loredo que espera 
sobre todo para los próximos comicios 
en esta entidad que haya unidad tanto 
en los partidos políticos como en la 
ciudadanía, para que todo marche 
como es debido ya que Nayarit será 
el estado que entrará en una elección 
con la nueva Reforma Electoral 
del 2014 y desde luego porque 
los cuatro años que tendrán que 
ejercer quienes ocupen los cargos 
de elección popular le parece una 
decisión acertada.
Señaló que está consciente de que 
la tarea no será nada fácil, porque 
tiene en cuenta que sabe lo difícil 
que es crear credibilidad y lo fácil 
que es perderla, pero por eso están 
trabajando al cien por ciento de sus 
capacidades para que la credibilidad 
que lleguen a obtener no desaparezca 
de un plumazo.
Dijo De León Loredo que están 
trabajando al alimón con el Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit (IEEN), 
aunque aclaró que cada institución  

con sus atribuciones, funciones y 
responsabilidades bien definidas, pues 
al INE le toca la capacitación electoral, 
la designación de los funcionarios de 
sus mesas directivas, la ubicación de 
las casillas, las que por cierto deben 
de ser instaladas en escuelas, edificios 
públicos, domicilios particulares, 
así como lugares públicos pero que 
todos estos lugares cuenten con lo 
indispensable para las comodidades 
más elementales de los funcionarios 
de casillas; al INE le toca también 
hacer la integración del padrón y 
la lista de electores. Igualmente, 
el diseño y determinación de los 
distritos electorales y la división del 
territorio en secciones; establecerá 
las reglas, lineamientos, criterios y 
formatos necesarios para implementar 
programas de resultados preliminares, 
encuestas o sondeos de opinión, la 
observación, conteos rápidos, así 
como la impresión de documentos 
y producción de material electoral.
El INE tendrá que estar al tanto 
también del sistema de información 
de la jornada electoral, teniendo los 
mecanismos de recolección de los 
paquetes electorales contando con 
los centros de recepción y traslado 
fijos e itinerantes y desde luego 
los dispositivos de apoyo para ese 
traslado.
La fiscalización a su cargo, comienza 
a partir del inicio del período de 
precampañas y las actividades para 
la obtención de apoyo ciudadano, 
aunque apuntó que para los topes 
de gastos para precampaña, la 
obtención de apoyo ciudadano, así 
como para las campañas, los tiene 
que aprobar el IEEN; y a propósito 
del IEEN señaló De León Loredo que 
es este instituto quien tendrá que 
hacer la declaratoria del inicio del 
proceso electoral, la que se llevará 
a cabo en la primera semana de 
enero de 2017.
Y respecto a los tiempos oficiales en 
radio y televisión, el INE monitorea y 
verifica el cumplimiento de la obligación 
que tienen los concesionarios de 
trasmitir los promocionales de partidos 
políticos, candidatos de partidos 
políticos, candidatos independientes 
y autoridades. Y el IEEN es el que 
asigna tiempos a partidos políticos 
y candidatos independientes.
A pregunta expresa sobre los altos 
salarios que devengan los integrantes 
del INE, el licenciado De León, 
respondió que eso no está en sus 
manos, ya que esos salarios los 
determina el Congreso de la Unión 
y en su caso los Estatales.

Renueva la delegación 
del PAN la dirigencia 

en Santiago 
•Deja el cargo Arnulfo González y en su lugar nombran al ex policía 

Ramón Salas 

Por: José María Castañeda 
SANTIAGO.- Como ya es del 
conocimiento popular aquí en la 
cabecera municipal de Santiago,  
La dupla maquiavélica conformada 
por los diputados Pluris, Ramón 
Cambero Pérez, y el Lobo Valenzuela, 
decidieron porque así les convenía 
cambiar el membrete del comité 
municipal del Albiazul, por Delegación, 
fracturándose el partido ya que se 
conformaron dos grupos, el liderado 
por la dupla demoniaca, -utilizo estos 
términos por estar a días de honrar 
a nuestros fieles difuntos no es mala 
fe que quede claro. 
La primera apoyada por Clemente 
Ulloa, y la recién formada delegación 
por el lobo Valenzuela y Cambero, 
quienes nombraron como delegado 
provisional a Arnulfo González, 
mientras que el comité era presidido 
por Ramón Ulloa, Pues bien ayer fui 
informado por el ex regidor del PAN, 
Miguel Acosta García, al que apodan 
el Burritas que hubo cambios en la 
delegación del PAN y que el nuevo 
presidente mismo que vino a sustituir 
al Tolón González, es el ex policía 
municipal Ramón Salas, mientras que 
el secretario del partido es el propio 
José Miguel el Burritas Acosta García, 
quien de plano y para complementar 
la información nos dijo que había 
sido electo secretario general de la 
CGT organización paralela a la CTM 
y Acaspen esto en lo que refiere a 
los permisionarios de taxis.
El Burritas finalizó el comentario 

vertido ayer en su expendio de pan 
bimbo, ubicado por la avenida Amado 
Nervo, que la delegación que presidia 
el Tolón, desapareció, luego que 
las oficinas de este se encontraban 
en la Avenida 20 de Zaragoza, a 
pocos metros de la ochavadita, y 
que actualmente las oficinas se 
encuentran frente al parque infantil, 
esto en terrenos de la colonia Amado 
Nervo de esta ciudad, mencionando 
de paso que ya estaban abiertas las 
inscripciones para los consejeros 

e l e c t o s  e n 
l a  p a s a d a 
a s a m b l e a , 
señalando que 
quienes sean 
a c e p t a d o s 
serán militantes 
reconocidos y no 
adherentes como 
anteriormente se 
acostumbraba, 
así las cosas en 
el partido acción 
nacional, quien 
ya comienza 
a sacudirse la 
modorra  para 
enfrentar los 
comic ios de l 
2017.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Por José María Castañeda 
SANTIAGO.- Faustino Haro 
Beas, presidente de la asociación 
ganadera local invita a los ganaderos 
del municipio a que pasen a sus 
oficinas para que firmen el seguro 
ganadero y el respectivo seguro 
de vida antes del 31 de diciembre.
Mira Chema qué bueno que me das 
la oportunidad de dirigirme por tu 
medio a la gente, para informar a 
todos los ganaderos, ya que es muy 
importante informar la cuestión de los 
seguros, ya que me están urgiendo 
la asociación nacional ganadera, 
que se tomen medidas en cuanto 
al seguro catastrófico del cual ya 
hemos hablado anteriormente y el 
nuevo seguro ganadero, el seguro 
ganadero es como un seguro de 

vida que tenemos verdad, pero no 
se le quiere dar el nombre ese, y 
la importancia es que desde el 5 
de octubre está en funciones, ese 
seguro y a partir de mañana lunes, 
se les está invitando a todos los 
ganaderos, sin excepción ninguna 
a que vengan aquí a SINIGA, para 
que firmen esos seguros, tiene algún 
costo preguntó el reportero. “No, 
absolutamente nada Chema, ese 
seguro es por el gobierno federal, 
como te digo la asociación nacional 
de organizaciones ganaderas, fue 
quien nos proporcionó primeramente 
el seguro catastrófico, y hoy el 
seguro ganadero”. 
Para ser más claros en la entrevista 
Faustino Haro Beas, “la póliza del 
seguro no tiene ningún costo pero 

el beneficio a cuánto asciende, 
“mira para todo aquel ganadero 
que tenga menos de 60 cabezas de 
ganado, entra el seguro ganadero, 
ese es el único tope que hay, que de 
hecho no hay de qué preocuparse, 
el mismo sistema nos lo va a 
decir, pero no porque no tengas 
seguro ganadero no vengas a 
firmar el otro, hay que venir de 
todos modos y aquí mismo que te 
digan “que” los únicos requisitos 
son tener la USP actualizada, si no 
la actualizada si no la tienes hay 
que traer el número de ganado que 
tienen tanto de vientres, vaquillas, 
sementales becerros y todo, para 
que actualicen su  USP, y ahí les 
firmarán las dos pólizas.
Si es que tienen derecho a los dos 
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Faustino Haro Beas invita a los ganaderos a 
que pasen a firman los seguros ganaderos 

De nueva cuenta se trasplantarán 7 mil 300 
hectáreas de tabaco: Rodolfo Coronado

José María Castañeda 
La reunión del día de hoy aquí 
en el CREAN, es una reunión 
institucional dijo en entrevista 
el líder campesino Rodolfo 
Coronado Montaño, quien agregó 
“la organizamos entre el Registro 
Agrario Nacional, la Procuraduría 
Agraria y la SEDATU.
Aquí lo que se está buscando 
y a indicación del presidente 
de la república Enrique Peña 
Nieto, es  acercar los servicios 
de las instituciones del gobierno 
federal, directamente a las 
comunidades, entonces es un 
evento que considero importante 
institucional, donde se van a 
dar los servicios de audiencia 
campesina, se van a entregar 
los documentos de certificados 
parcelarios, títulos de propiedad, 
se va a dar una capacitación a 
los órganos de representación, 

o sea a los presidentes de 
comisariados ejidales, y una 
parte importante es arreglar 
las listas de sucesión para que 
los ejidatarios o posesionarios 
acudan y designen a quien será 
su sucesor, porque mucha gente 
no se puede trasladar a la ciudad 
de Tepic, por las condiciones 
que pudiera tener por su edad, 
o por alguna enfermedad, 
entonces creo que es una buena 
oportunidad directamente en la 
cabecera municipal, la gente 
pueda venir y pueda levantar 
la lista de sucesión, y designe 
quien a su fallecimiento sería 
el sucesor de sus derechos 
agrarios.
Rodolfo tenemos ya en puerta 
el ciclo tabacalero, ya hubo una 
tormenta muy fuerte y aquí la 
pregunta, hubo daños en el 
cultivo del tabaco?, “No, son 

muy pocas las hectáreas de 
tabaco que ya se plantaron, 
y estas se encuentran en 
observación, la verdad es que 
es muy poca la superficie, y 
considero que esta lluvia ha 
tenido beneficios importantes 
para la zona, los daños son 
menores en los almácigos, pero 
si va ver una buena humedad 
para las siembras de granos, 
y bueno ya estamos en una 
buena oportunidad de iniciar el 
cultivo del tabaco, y sin duda 
alguna esta lluvia acarreó más 
beneficios que perjuicios.
 Algún dato que puedas 
proporcionar en cuanto a 
la cantidad de hectáreas a 
trasplantarse en esta zafra, y 
señala Rodolfo Coronado, no, “es 
igual que la temporada anterior, 
creo que habrá un crecimiento, 
pero habrá de definirse en el 

a los productores de tabaco 
a reducir la producción de la 
hoja, bajo el argumento de 
que el tabaco es nocivo para 
la salud del fumador, pero en 
contraparte siguen entrando 
miles de millones de kilos de 
tabaco en forma clandestina, 
sin que el gobierno federal haga 
algo, esto es una incongruencia 
no te parece, “bueno mira la 
semana que entra haremos unos 
pronunciamientos respecto a la 
afectación que hemos tenido los 
productores con las medidas 
que ha tomado el Congreso de 
la Unión”, en el 2011 que fue la 
última medida que se tomó de 
aumentar 7 pesos en el precio 
de la cajetilla de cigarrillos.
Esta reunión internacional que 
se tomará para tratar temas del 
tabaco, la semana que entra 
haremos unos pronunciamientos, 
yo quiero retomar el tema de la 
reunión que tendremos el día de 
hoy, -ayer sábado-  considero 
que es una reunión importante 
en la cabecera municipal del 
municipio de Santiago, de 
acercar los servicios de las 
instituciones directamente a las 
comunidades, este es un evento 
organizado por la SEDATU, 
por el Registro Agrario, por la 
Procuraduría Agraria, y considero 
que acarreará importantes 
beneficios para los ejidatarios 
del municipio de Santiago. 

mes de diciembre, se tiene 
programado establecer 7 mil 
300 hectáreas con 3 mil 200 
agricultores”, con cuatro tipos 
de tabaco, continuamos en los 
últimos años con las misma 
superficie,  nada más considero 
que sería importante mencionar 
que pues esto depende del clima 
de cómo se presente, pero las 
expectativas que tenemos es 
para producir 18 millones de 
kilos que estas pudieran ser 
superadas que la temporada 
anterior, un poco más de 19 
millones  de kilos es importante 
mencionar que casi vendimos 
los 600 millones de pesos de 
producto de tabaco, y el municipio 
mayormente beneficiado pues 
es el municipio de Santiago.
Siempre queda algo por preguntar 
Rodolfo, la Secretaría de Salud 
en el país está condenando 

Director de Santiago: José María Castañeda

seguros, sino nada más firmarán 
por el seguro catastrófico, cuando 
empieza la firma de esas pólizas y 
cuando termina Faustino?, “si de 
hecho la papelería nos llegó este 
lunes pasado,  pero que entró en 
vigor desde el mes de octubre,  tiene 
un límite del día último de enero,  
para que no nos hagamos como 
todos los mexicanos, de dejar todo 
para el final, el día último de enero, 
quien se aseguró se aseguró dijo 
al término de la entrevista Faustino 
Haro Beas líder ganadero.


